<u></u>

AS etapas que hay que ir quemando hasta llegar a un L desarrollo ericiente lienen un proceso lento de suyo. Pero aciemas necesila una planificación racional, donde en ningún caso deben desmandarse los clementos que lo integran ni deben permitirse viciosas desviaciones. Una sociedad en la vida contemporanea que crecuse a su aire, con !cs poderes públicos como meros árbitros, llevaria ya la penitencia en su seno de unos miembros anémicos y otros hiperdesarrollados Vienen a cuento estas conocidas y elementales rellexiones por la pública que ja que el Conseio Provincial de Traba, adores de Valencia ha dado a conocer recientemente a propósito de las reiteradas peticiones que ha hecno sobre la tipiticación de delitos sociales, tales como fraudes laborales, crisis simulados, evasión de cavitales, ocustación de trabajadores, especulación con la plusvalia del suclo, etc

ESTIMAMOS que hay un enorme fondo de justicia en la cristalina denuncia de los trabajadores valencianos. El bien general de la comunidad demanda un ceñimiento a las normas establecidas, y cuando, por lo que sea, estas normas se desbordan, el correctivo es un imperativo categórico al servicio del mejor estar de la comunidad. Pero estos correctivos parecen encontrar serias dificulta. \$ des cuando se trata de meter en cintura a algunos sectores de la vida económica. No se nos esconde que en estos ca-sos los poderes públicos luchan con mayor dificultad, porque las "habilide des" de algunos de estos sectores logran camutiar su proceder delictivo y, por otra parte, casi nunca llegan a tener una proyección pública y manifiesta, al contrario de lo que acentece cuando el sector desbocado us el trabajador

VIZA no se haya hecho el suficiente hincapié público en que muchas de las anemias pasajeras de una economia y su correspondiente posible inflación vienen datas por una torpe gestión empresarial, gestada en muchas occasiones más en la frivolidad y la irresponsabilidad social que en el puro y simple egoismo. Esto, en el mejor de los casos. Porque los supuestos denunciados por los trabajadores valencianos entran de lleno en el terreno de lo delictivo, uno de los más graves que puedan darse en la sociedad contemporanea, que es el delito social. En el antiquo régimen liberal el Estado se encontraba inerme frente a ellos; ésto co sabido. Pero en el Estado moderno, no. Y cuenta con medios suficientes y fehacientes para la enérgica represión que es un vocablo que en nuestro ordenamiento jurídico y cocioeconómico no tiene un sentido uni-

## Perú continúa aislado (111) diplomáticamente

La Guardia Civil ha detenido al matrimonio formado por Emiliano Rodríguez K Amago, mecánico de veinticinco años, natural de Pravia (Asturias) v Antonia Roche Baena, de veintiséis años, natural de Torres (Jaén), acusados de vender a sus tres hijos por un total de

TRES NIÑOS. El Gobierno militar ha entrado en una semana decisiva Uruguay ha concedido asilo a Belaunde Terry

> LIMA, 8 'Efe'. — El Gobierno militar revolucionario que preside el general Velasco Alvarado entra en la semana decisiva, en medio de gran actividad de los medios oficiales para resolver proolemas mediatos, como el reconecimien o de las Repúblicas americanas y la nacionalización del

Hasta estos momentos, el Perú se encuenira, diplomáticamente hablando, aislado del mundo.

ASILO A BELAUNDE TERRY EN URUGUAY

BUENOS AIRES 8. (Efc).-Al anunciar que el Gobierno uruguayo le ha concedido asilo poico el presidente depuesto peruano, arquitecto Fernando Belaunde Terry, dijo que saldrá hoy hacia ese destino si encuentra un medio de transporte.

Câmertan

DIARIO NACIONAL - SINDICALISTA . FUNDADO POR ONESIMO REDONDO EN 1931

Editado por Prensa y Radio del Movimiento. Madrid.—Redacción, Administración y Talleres: Santa María, 2.—Director: Carlos Sanz Alonso VALIADOLID, maries 8 de octubre de 1968 -- Epoca V --- Año XXXVII -- Número 9.350 -- Precio: TRES Ptas.

ROMA.—(De' corresponsal interino de PYRESA, Alejandro Pistoles:).--Los números, pequeños y poco visibles, del contaal funcionario encargado de revisar periódicamente este dato. Un funcionario muy meticuloso y despabilado, por lo visto, porque ente la sespecha de que la máquina estaba trabajando con ur. ritmo, digamos así, "stajanovista", se preocupó, del modo nás disimulado posible, de verificar cuan os decumentos mandaban reproducir los diferentes negociados del Ministerio. Tras

haber comprobado que el meca nismo numerador del aparato no había enloquecido y marcaba con absoluta exactitud la can tidad de ejemplares tirados, el celoso y desconfiado funciona rio se armó de lápiz, papel y unos cuantos conocimientos de aritmética y no fue mucho lo que tuvo que meditar en torno de las informaciones recogidas. puesto que bien pronto llegó a la conclusión de que en el Palacio de la Farnsina, sede del Ministerio de Asuntos Exteriores, debia haber duendes. Ni corto ni perezoso, pero con la mayor discreción, puso en conocimiento de la sección de contraespionaja del Ministerio el resultado de sus cálculos. Todo ésto sucedió hacia el mes de mayo de este año. Y desde entonces, el "Servicio de Información de la Defensa" ese "S.I.D" que desde hace mu cho tiempo viene soportando la gran of ensiva de descrédito mon tada y dirigida por los marxis tas, se dedicó a darles un ros tro, un nombre y un móvil a los "duendes" que hacían enloque cer el contador de la máquina

de fotocopias LOS SERVICIOS DE CONTRA ESPIONAJE, EN ACCION Poco a poco, los servicios de (Pasa a la página siguiente)



LOUISVIL! E (Kentucky).—La señora Bird Johnson, esposa del Presidente de los Estados Unidos, recibe la bienvenida de cientos de jóvenes a su llegara al aeropuerto de esta ciudad para asistir a la compaña presidencial pro Humphrey. — (Telefoto Upi-Cifra).

# Deslizamiento a la derecha

PIERDEN LOS COMUNISTAS

HELSINKI (Finlandia), 8.-(Efe-Reuter).-Los primeros res ultodos oficiales de las elecciones locales finlandesas, de dos días de duración, muss ran un deslizamiento hacia la derecha, con fuertes pérdidas de los comunistas y otros partidos izquier-

Las elecciones, que se cerraron anoche, han sido las primeras en las que la edad límite alcanzado la mayor ganancia

El partido comunista sufrió muchas pérdidas.

de votación descendió de vein electoral, entre los ocho partidos tiuno a veinte años. Y el efecto que participaban en las elecciode la crisis checa, en los resul nes, con un 7,4 por 100, frente tados, ha sido observado con al 1,7 por 100 en 1964.

El mayor porcentaje fue, netamente, a los socialdemócratas, Los conservadores obtuvieron con un 24,2 por 100, en compael 17,1 por 100 (14,5 por 100 en ración con el 25 por 100 de 1964.

NUEVA YORK, 8. (Efo. -El secretario norteamericano de Esiado. Dean Rusk, informa ayer que había recibido noticias de que los comunis as están preparando una nueva ofensiva geneal en Vietnam.

Rusk dijo que todo hace suponer que el nuevo ataque que se prepara en Vietnam con ra las tropas norteamericanas y survietnemitas será tan impor ante, por lo menos, como el del año ruevo lunar del año pasado.

"Desde hace a gun tempo es amos recibiendo informaciones sobre los preparativos militares de los comunistas encaminados a una ".ercera ofensiva general", dijo el Secretario norteamericano de Estado.

Hoy se entrevistará con Strauss, Lucbke y Kiesinger

de PYRESA, César Santos.) Ha sido clausurado en Colonia el cambio de impresiones entre las delegaciones española y alemana que forman la Comisión mixta hispancalemana de Comercio. Como ya he informado, la delegación española viene capitaneada por el ministro secretario general del Movimiento don José Solis Ruiz, quien, como en ctras ocasio res, ha aprovechado también esta -a pesar del poco tiempo de que dispone- para estrechar contactos políticos entre los dos países. Acertaao anduvo el señor Erco. El buen abogado de los periodistas ante el Ministro, al decirnos anoche que Solis librado ayer una de sus más cl reloj. A las diez de la mañana tuvo lugar la apertura de la sesión con un discur-o de salutación del señor Perter von Siemens, al que contestó el Ministro español con un discurso en el que emparento de manera admirable la política y la economía. 1 continuación un representante de la delegación espafiola hizo una brillante exposición de la economía de nuestro país y de las metas que en este sector se persiguen. Antes de seguir adlante creo oportuno aclarar ideas sobre la citada Comisión mixta hispanoalemara, de la que el ministro Sosus fundadores, sino el pron otor por excelencia de la misma. Dicha Comisión : a cumplido ya los diez años de existencia y ha dejado ietrás de sí, por consiguiente. esos momentos difíciles del que empieza a andar. Se he consolidado y no está, ni mucho menos, en una fase de experimentación. Sus fines son el fomento de las relaciones económicas entre as cos países: intercambio comercial; allanar dificultades que puedan presentarse 'n ese intercambio y dos activicades más sobre las que me parece conviene llamar a atención del lector: facilitar mano de obra española a Alemania y —más importau te aun- favorecer el esta-Liecimiento de capital als mán en España. Dos secretariados permanentes, una en Madrid y otro aquí, ar monizan los trabajos, con dos mil kilómetros por medio, y acuerdan reuniones plenarias anuales, como la que se ha celebrado ayer.

### CAPITAL ALEMAN

No ha habido comunicado final, ya que como he indicado, se trataba de exponer los puntos de vista de ambas partes sobre cuestiones generales de tipo comerciai e industrial. A dos temas se les concedió preferencia. E rimero de ellos coincide con una tesis defendida siempre con ahinco por el ministro Solis: posibilidad de invertir capital alemán en nuestra Patria, de forma que la mano de obra española pueda seguir trabajando para la (Pasa c la pág. siguiente)

## Hoy, entrevista Gromyko-Willy Brand

Por la tensión ruso-alemana, tras la invasión de Checoslovaquia

NUEVA YORK. (Del corresponsal de PYRESA Guy Bueno.)—Fuentes allegadas a la misión so viética en las Naciones Unidas informan que el ministro de Asuntos Exteriores ruso, señor Gro-myko, se entrevistará hoy, martes, con su colega

aleman señor Willy Brand. A la luz de la tensión surgida entre la URSS y la República Federal Alemana con motivo ce la invasión soviética de Checoslovaquía, que Moscu ha tratado de justificar invocando un presuato peligro alemán, este encuentro entre Gromyko y Brand parece tener particular importancia, pudiendo señalar, en efecto, la reanudación del

diálogo entre Moscú y Bonn. Ambientes diplomáticos en la ONU señalan en este contexto el discurso conciliador que acaba de pronunciar el canciller federal Kiesinger y en el que ha subrayado el deseo de su Gobierno de mantener e incrementar las buenas relaciones

## GANONES DE LONDONDERRY

LA SITUACION **AMENAZA** con EMPEORAR

LONDONDERRY (Irlanda del Norte), 8. (Efe-Upi.)—Unidades de la Policia, fuertemente armadas con equipo contra motines. ocuparon anoche posiciones estratégicas en Londonderry, ante os temores de nuevos incidentes.

Las noticias indicando que el primer ministro de Irlanda del Norte, Terence O'Neill, había sido invitado a trasladarse a Londres para discutir la crisis con el primer ministro británico, Haro'd Wilson, no han servido precisamente para disminuir la tensón (Pasa a la siguiente) 

ón Eua una parte de Escrático común. ace reicación ogares cuales ndencia r natucarina. sería xisia lo perpara la

Mar-

sector

pándo-

z para

ión de

Esto lo

on ges

ad,

he-

di-

ras

tica

Iar-

ue-

al,

em-

que

ado

ara

esti-

orante. científiles. Semanda, parse a usado inite.

ión no rebatir de los nplaza d Mor Derecha upo, al

de log

ne ocu

astante

n Dera

intro

## Reapareció «El Alcázar», editado por la Hermandad

Bajo el título «No hay novedad», señala la línea de fidelidad a sus origenes

do por la Hermandad dei Alcázar, muerte. Treinta y dos años des impreso en los talleres de Rotopues, la Hermandad de los Defen pres, S. A., y dirigido por don Lucio del Alamo Urrutia, Tiene el dico al aire de la calle. A servir di no hay novedad." mismo formato que en la anterior etapa, aumque baio el título campea ahora la Cruz Laureada de San Fernando y la levenda "Fun dado en el asedio del Alcázar".

La reaparición del periódico, suspendido por decisión de la Hermandad de Santa Maria del Alcázar de Toledo, propietaria del título, el pasado día 27 de septiem bre, ha encontrado un clima de expectación que ha hecho agotarse rápidamente los ejemplares buestos a la venta.

### "GRACIAS. AMIGOS"

En una nota publicada bajo el título "Gracias, amigos", el neciódico resume las primeras horas de

con estas paiabras: "Levantar un periódico sobre un solar en un día es una hermosa y alegre aventura. Hace unas heras en un local generosamente presta do por unas semanas, entraban a la vez los hombres que venían a ofrecer su esfuerzo y su talento las máquinas de escribir compra das en la tienda de enfrente Se ría, por ello, una petuiancia tonta-y los que hemos venido a coincidir en la mañana del domingo en Barquillo, 13, somos todo, menos petulantes—creer que este periódi co que ha llegado a las manos de lector es técnicamente, no ya perlector es técurcamente, no ya per-recto, pero ni siquiera discreto Está lleno de limitaciones y de pe cados. La culpa es solamente nues tra. Si empeza sempe a detallac las tra. Si empezusemos a detallar las avudas generosas, ejemplares de colegas, de empresas, de entidades, que lemos recibido desde el sabado, quedaría más a los cla ras que no hemos sabido uti izar las. Para todos ellos nuestras disculpas y nuestra gratitud. Por lo demás, tenemos propósito de en mienda. Iremos buscando, poro a poco, la emoción o la amenidad de cada jornada del mundo. Les tores que, por serlo, ya sois ami gos: Perdonadnos hoy y dadnos un poco de tiempo. Vamos a se guir viviendo juntos la incitante aventura de la noticia de cada

### "NO HAY NOVEDAD"

En un artículo editorial a cua periódico. El editorialista, tras ha cer breve historia de la heroica gesta del Alcázar, escribe:

"Allí, durante el asedio, en los últimos días del primer julio de la batalla, nació un periódico en tre pólvora. Se tituló "El Alcázar"

### Nació en un taxi

MADRID, 8. (PYRESA.) -Sobre las dos menos cuarto de la madrugada, una mujer dio a luz una niña cano, figuraba el secretario gecentro sanitario. El hecho ocurrió sio, lo que para ciertos comentaen la Clínica de Urgencia de Le-gazpi. Se trata de doña María del pretende suponer. Pilar Sánchez Blázquez, de treinta y cinco años, esposa de un mecá-

MADRID. (PYRESA.)—El diario de guerra, pero era va también un redactores de "El Alcázar" del asedio contaban la guerra v adipuletando la normal relación de os espertinos madrileños. Este primer número, que inicia una que va etapa del periódico, está edita do por la Hermandad del Alcázar de redactores de "El Alcázar" del asedio contaban la guerra v adivinaban va la paz. Los redactores de "El Alcázar" hoy cuentan la paz de paz de periódico, está edita que acababa de nacer en los sota nos. La vida nueva sobre la vieia que nace. sores lanza otra vez el viejo perió-dico al aire de la calle. A servir al lector, el de los grandes dere chos que, en ocasiones, se olvida,
A servir al duro esfuerzo diarro y
a la ilusión recobrada de todos los
españoles. "El Alcázar" sigue poniendo en lo alto las hondas cealtodos es Erangicos Erango Caudh. tades a: Francisco Franco, Caudillo de un país que ha cambiado de piel; al Ejército, columna ver tebral de la Patria; al orden cons titucional, a la fe y a la justicia. Pero sirve a esas lealtades con palabras de esta hora; con afanes de este día. Con deseos de obede-ter y afanes de aportar ideas nue-vas, matices inéditos a la contra la Hermandia in ber y afanes de aportar ideas nue vas, matices inéditos a la gran obra común. Al pueblo español se le sirve con la verdad limpia y entera; a la Administración con a elogio y mucho más con la crítica de la cabacera del diario. "El Al elogio y mucho más con la crítica de la cabecera del diario "E Alsin esquinas que busca, de ver dad el mejoramiento de una fa También se indica en la citado

to a la venta está tirado a dos tintas y consta de treinta y dos

### NOTA DE "PRENSA Y EDI-CIONES. S. A."

MADRID. (PYRESA.) -Ediciones. S. A." ha distribuido los medios informativos una no ta, en la que, entre otras cosas va conocidas, se dice que dicha en

## Mañana, en Gibraltar

LONDRES, 8. (Efe-Reuter.) - El rimer ministro británico Harold Wilson, y el dirigente rhodesiano Ian Smith se entrevistarán mañana en Gibraltar, según se ha anun iado oficialmente hoy en Londres.

El anuncio dice que las conversaciones tenían como finalidad descubrir si será posible llegar a una solución del problema de Rhodes,a aceptable para ambas partes.

Las conversaciones se celebrarán bordo del crucero británico "Fearlss", en Gibraltar.

El gobernador de Rhodesia, sir Humprey Gibbs, también acudirá Electra de Viesgo a Gibraltar para participar en las conversaciones, según indica el dad el mejoramiento de una facunda tarea que penfila el fu uro de todos. Queremos para estas collumnas el talante amable de una gran familia que trabaja y sufre y sonríe y espera. Queremos desde nuestro oscuro rincón vervir a la paz segura y al futuro que se

## Anter.

NI A ID IL I ID OTIZACIONES DE BOLSA FACILITADAS POR

Ha comenzado la presente semana de Bolsa con una sesión de amplio volumen de contratación. La atención del público se ha centrado de una manera especial en la contratación de derechos de la Compañía Telefónica. Este valor ha presentado una

BANCO DE SANTANDER

gran firmeza, tanto en acciones como en derecnos. habiéndose cotizado estos últimos po rencima del Anter. HOY CUPONES Compañía Telefónica ...... BOLSA DE BILBAO

Bancobao ..... Banco de Santander ... Banco Exterior de España ..... Banco Central Panco Hispano Americano Banco Ibérico ..... Banco de Fomento ELECTRICAS

Fecsa, 5.000 Fecsa, 1.000 Hidroeléctrica Cantábrico Hidroelectrica Española ... Iberduero, ordinarias H. Moncabril, ordinarias

VARIAS Ceisa El Agulla Azucarera Española Dragados y Construcciones Inmobiliaria Metropolitana Urbanizadora Metro General de Inversiones Fibansa Los Guindos .... Ponferrada ...... Construcción Naval, ordinarias Energia e Industria Aragonesa lbérica del Nitrógeno Insular del Nitrogeno Española de Petroleos Resinera Española ... 1.453 Hornos de Vizcaya Citroen Hispania Auxiliar de Ferrocarriles Metalúrgica Santa Ana .... Material y Construcciones Española del Zinc ..... Nueva Montaña Quijano Telefónica ... Spiace Metro Madrid

Sevillana de Electricidad

Unión Eléctrica Madrileña

# O.T.A.N. Y RUSK, SE

NACIONES UNIDAS, 8 .- Por Rafael Alonso, de la agencia Efe) -El secretario de Estado noreamericano, Dean Rusk, se reunió anoche con los ministros de Asuntos Exteriores de los países de rada mariana que tendrá lugar el la NAIO, con excepción de Islancia y Portugal, por ver primera después de la crisis de Checos-

La ocasión de este encuentro de cancilleres de la Organización del Atiántico Norie fue una cena extravicial ofrecida por Rusk en el hotel neovorquiro donas se hospeda para asis il a las sesiones de la Asamblea General de la ONU

to un especial interés en obte- inició el actual período de setro columnas en primera página to un especial intereste en obte-titulado "No hay novedad", se da combia do impresciones previo a ral de la 23 Asamblea Gene cuenta de los propósitos que ins cambio de impresiones previo a ral de la ONU. piran la nueva línea política del la sesión oficial dentro de unos

> Según ciertos observadores el reciente pacto concluído en Moscú por el primer ministro checo, Alexander Dubcek, por el que se permitirá la presencia indefinida de tropas soviéticas en Checoslovaquia, ha estimulado la posición de aquellos países que persiguen un fortalecimiento militar de la Organiza-

Entre los invitados por el Secretario de Estado norteameri en un taxi cuando se dirigía a un neral de la NATO, Manlio Bros-

desapercibido a los observado próximas maniobras de las fuernico de la Empresa Municipal de res es la entrevista que ante zas de los Estados Unidos en

ha intentado evitar dar impor colega el ministro de Asuntos chas y así no entorpecer la martancia a la reunión, se sabe que los países de la NATO han pues- myko, la segunda desde que se ses aliados.

> en los medios políticos neoyor quinos es de que Rusk informó a Gromyko por anticipado de las intenciones norteamericanas de reforzar militarmente a la NATO v evitar de este modo una sorpresa a los dirigentes del Krem-

Lo que todavía queda por saber es el alcance de las reformas que va a sufrir la NATG en los próximos meses, aunque algunos observadores se limitan a creer que la actual Administración del Presidente John son dejará a su sucesor la decisión definitiva sobre los provectos discutidos esta noche.

Según fuentes bien informa das, otro de los puntos discutidos durante la reunión de minis Un detalle que no ha pasado tros de la NATO fue el de las anoche mantuvo Rusk con su Europa y que, según anunció el Departamento de Defensa, in ciuirá un "pasillo aéreo" de unos

40.000 soldados Estas gigantescas maniobras, programadas inicialmente para la próxima primavera, podrán efectuarse cuando se haya efec tuado la recogida de las cose

## Pruebas

francesa concede gran importan cia a las pruebas que va a real "Talgo" con vistas a la implanación del servicio internacional vi regular de viajeros entre España y

Según comentario que publica l "Sud Ouest", la Sociedad Nacio nal de los Ferrocarriles Francese procederá sobre la línea recta de Las Landas, cerca de Ychoux, a las pruebas a yelocidad de 180 ki ómetros por hora. Este tren no circulaba más que en España per ro la sociedad "Talgo" ha pensa do en hacerlo circular por Fran-cia sin transbordar en Irún adaptando la separación de los ejes al

1969, sobre un trazado de la Sociedad Nacional de Ferrocarmies Franceses, para asegurar de esta forma un enlace rápido entr<u>a</u> Ma drid y Ginebra, nor Cervere, y de

Adhesión al Credo del pueblo de Dios y al Magisterio de la Igesia

ZARAGOZA, 8. (PYRESA). — El está terminando su licenciatura en cuenta por curso, pero en cuant przobispo de Zaragoza, doctor don Roma en la Universidad Gregori llegan a las clases de Teología, ma Pedro Cantero Cuadrado, ha visita- La y el otro ha sido enviado al Se- chos prefieren seguirlas en el de los medios informativos locales para entregarles una exhortación dirigida a los fieles aragoneses, a fin de que se unan a la gran jorpróximo día 12 ante el templo del Pilar, en la Plaza de las Catedrales cara dar testimonio de adhesión inquebrantable al Credo del pueblo

de Dics y al Magisterio de la Iglesia. Este acto consistirá en una misa concelebrada por todos los prelados de la archidiócesis y rumerosos sacerdotes. El Prelado termina su exhortación diciendo lo si

«Fieles a nuestra fe y a nuestras niendo a la vista como brújula de ruestro pensamiento y de nuestra vida pastoral y comunitaria los textos del Concilio Vaticano II, proclamamos nuestra adhesión inquebrantable al Credo del pueblo de Dios y al Magisterio de su Iglesia como un homenaje de amor y de esperanza a la Virgen del Pilar, Madre de Cristo y Madre de la

EXUDO DE SEMINARISTAS

LERIDA, 8. (Cifra).-Por disconformidad con los sistemas educativos del Seminario Conciliar de Lérida, en lo que respecta a la Se:ción de Teología, se ha originado un éxodo de alumnos, y de las cuatro promociones que comprende la Facultad, con un total de unos doscientos alumnos. Sólo dos seminaristas siguen los estudios de acuerdo con las directrices de los superiores del centro. Uno de ellos | nacional en sus tres grados es obli-

minario de Solsona.

el promedio de otros años, de cin- para trabajar en diversos oficios.

minario de Barcelona, con carácte La entrada de alumnos en los rarticular, y otros han solicitado cursos inferiores sigue alcanzando excedencia, durante uno o dos año

## Los textos vigentes de Catecismo escolar son obligatorios

NO PUEDEN SUSTITUIRSE PO OBRAS DE AUTORES PRIVADOS

MADRID. (Cifra).-El Catecismo gatoria y no puede ser sustituid nacional, en sus tres grados, sigue por la implantación de libros teniendo vigencia oficial y constituye ei fondo obligatorio de formulaciones catequísticas, informa un portavoz del Secretariado de la Comisión Episcopal de Enseñanza. En un comunicado relativo a los

ruevos programas y catecismos para las escuelas primarias, se senala, asimismo, que «en el ámbito escolar primario, salvo diversas disposiciones del Obispo local, el manual oficial de mejor aplicación de los nuevos programas de enseñanza religiosa es el «Catecismo Escclar» y que, en el caso de no utilizarse éste, ateniéndose a disposiciones diocesanas, la presencia en la escuela primaria del Catecismo

autores privados.

Estos «catecismos escolares» pr parados por el Secretariado Nacional nal de Catequesis, con la colabo ción de pedagogos y educadores numerosas diócesis españolas, s libros eficiales, si bien su caráct experimental y de varidez es temp ral, por lo que su presencia en escuela no cierra el camino a otro instrumentos complementarios.

Dado que los cuestionarios religión de 1965, y, ahora los nu vos programas, que comenzarán usarse en este curso escolar 1% 1969, plantean una seria dificulta pedagógica en relación con el e pleo del Catecismo nacional, di dido en tres grados y con men elenco de preguntas y respuestas la Comisión Episcopal de Enseña za -concreta el comunicado de ferencia- tomó la decisión, fiel acuerdo de la Asamblea del Episc rado Español, de preparar, a pa tir de la temática de los nuevo programas de religión, una gradu ción por cursos escolares del Cal cismo nacional, en que se recol los actuales formularios de pregu at y respuestas adecuadamente d tribuídos y encuadrados entre bro simas explicaciones, textos bíblio litúrgicos fundamentales y sug

El Secretario Nacional de Catt uesis de la Comisión Episcopal Eoseñanza trata de facilitar, esta información, orientación a l maestros, educadores y sacerdo: que intervienen en la tarea cateque zadora de la Iglesia dentro de Escuela Primaria, para la enseñal za religiosa en dicho ámbito esco

rencias de aplicaciones vitales.

Gane de 10.000 a 15.000 ptas. mensuales cultivando champiñones en su propia casa. Negocio cómodo y de gran porvenir. Compramos pro-ducción a alto precio. Escribir a PRODUCTOS ALBA. Calle Enamorados, 23. BARCELONA (13)

## Cañones frente...

Las manifestaciones y los subsiguientes incidentes arrancan de las protestas hechas por los católicos de Irlanda del Norte afirmando que el Gobierno sigue una politica discriminatoria contra ellos, en lo que se refiere a la vivienda, empleos y reglamentacio-

"No es posible seguir escondiendo ésto debajo de la mesa", ::a declarado Gerard Fitt, miembro del Parlamento por Belfast, que resultó herido durante los desórdenes del pasado sábado.

'Las personas que son consideradas ciudadanos de segunda clase a causa de su religión católica, han soportado ya bastante

añadió. "La situación —advirtió Fitt— "empeorará" La Policía situó ayer cañones de agua móviles en la zona pradominantemente católica, situada en la parte exterior de las antiguas murallas de Londonderrey.

### Delegación Provincial de Mutualidades Laborales

La Mutualidad de Artes Gráficas convoca CIEN plazas de descanse para matrimenios pensionistas en Tarragona, duran e el período del 25 de cciubre al 10 de noviembre, y 26 plazas en Marbella, del 10 al 25 de noviembre. Podrán solicitarlas todos los rensionis as casados de dicha Mutualidad. Las solicitudes han

de presentarse antes del día 14 de los actuales. La Mutualidad del S. O. F. anuncia la concesión de 75 ayudas de 10 000 pese as para estudios comprendidos desde cuarto año oe Erchillerato al Preuniversitario, inclusive, : 40 ayudas de 20.000 pesetas para estudios universitarios y de Escuelas Técnicas y de Grado Medio y Superior.

Il piazo de admisión de solicitudes para estas ajudas, con destino a mutualista, hijos de mutualistas y pensionistas de esta Mutualidad, imaliza el día 31 de octubre en curso. Para informes y demás reguisitos de estas dos convocajorias, deherán dirigirse a esta De'egación de Mutualidades Laborales,

si'a en Galatea, número 3.

del «Talgo» en Francia IRUN. (PYRESA.) - La Prensa

ladrid con París.

le las vías europeas. Este tren circulará, según opti niones recogidas en Francia, en Madrid a Paris, por Irún.

CRONICA DE BUNN

(Viene de la pág. anterior) industria alemana, pero "in situ". El Ministro, que no vive ni moral ni espiritualmente alejado de la emigrac'ón y de sus problemas, coroce mejor que nadie la ne. cesidad de crear puestos de trabajo en la península pa. ra ir ganando el campo a la

emigración. El señor Solis ha declarado repetidas veces a su paso por Alemania que la emigración es un mal menor y que una de sus preocupaciones s buscarles a estos emigrantes una salida en España, sin e peligro de caer en el problema del paro.

El segundo tema de vivo interés para ambas partes tue la apertura a través de España de mercados en Africa y en Hispanoamérica. Eu ta discusión se puso una ver más de manifiesto el importante papel que puede jugar nuestro país en el sector con ercial, como puente entra Furopa, Africa y Sudamérica

> MANO DE OBRA ESPANOLA

Las conversaciones se condinuaron hasta bien avanza. de la tarde, pero en ausencia del Ministro, quien mientras las delegaciones conversaban, se dedicó a allanar chligaciones de carácter politico y laboral al mismo tiempo. En una entrevista e más de una hora con el ministro federal de Trabajo, señor Katcr, se ahondó en la situación de la mano de obra española en este pais y se atacaron problemas reacionados con los salarios aquí y en España. Asimismo se aludió al paro obrero v embos ministros cambiaron sus puntos de vista sobre 39 relaciones entre los Sindicatos y las asociaciones patronales'

Hoy martes continuará Ministro su programa politi co. Este prevé, en primer lu gar, un cambio de impresiones con el ministro de Hacienda, Franz Josef Strauss. curante el cual se abordará o cuestiones de común interés, y a primera hora de la tarda audiencia con el Presidente de la República, señor Lubcke, y entrevista con el canciller Kiesinger.

## CRONICA DE ROMA

contraespionaje fueron desenre- dad italiana en el comercio de dando la madeja. Se controlaron materiales de interés militar, de secretamente los movimientos y la vida del encargado de la máquina y de personal de archi vo. Se pusieron bajo vigilancia sus teléfonos. Se siguieron, hora por hora, todos sus pasos en de la Unión Soviética, para cuya sección comercial compraba sección fuera de su alcance. material de escritorio encargándose además de una parte de la contabilidad

Los Servicios de Seguridad siguieron durante meses, sin mo lestar a los personajes de la tur bia operación, manteniéndolos a Pasquali, el encargado de la má todos bajo el control más rigu- quina, Polastri; el abogado Qua roso. Se consiguió incluso que rentlli y el perito mercantil Ca un elemento de confianza viera, tena, han sido detenidos. El funsin ser observado, los documentos que uno de los archiveros declarado persona no grata en pasaba al encargado de la má- Italia, según establecen las norquina para fotocopiarlos y en mas internacionales en estos ca cual a su vez, los pasaba al fundará mucho que hablar a caus Roskov, de la Agregaduría Co- campaña marxista contra los mercial de la Embajada rusa servicios italianos de contraes Se trataba por lo general de do pionaje.

(Viene de la página anterior) | cumentos referentes a la activi investigación nuclear y de otros asuntos no menos delicados.

DETENCIONES, AL FINAL

A partir del momento en que la ciudad. Y al poco tiempo los se montó el servicio de vigilan investigadores consiguieron ha cia, con procedimientos que no cerse con un dato clave: el en han sido dados a conocer, so cargado de la máquina mante- hizo de forma que el archivero nía contactos con un abogado cómplice pasara al grupo de esexperto en cuestiones comercia- pías documentos que en realidad les que frecuentaba la Embajada no tenían ninguna importancia trasladando los demás a otra

Y ahora, por fin, al considerar los investigadores que había llegado el momento de actuar, se ha cerrado sobre los persona les del asunto la red tendida du rante tanto tiempo. El archivero cionario soviético Roskov será tregarlos luego al abogado, el sos. El asunto, por otra parte cionario sovi ético Ghennady precisamente de la encarnizada

la tiran

veda muchos

bieran

sobre cl

vaior y

mente e

de que

primer

talisme

es pair

los de u

tece an

v al fr

den Sir

marcha

un ten

que el

Aden:

mente

nuevo

dos me

en todo

nos tre

torre r

centro :

Pero !

6H

pez

agu

ver

इव व

\*\*\*

leve dor

> rai mu agi cal mo

pli en ext Sig

-1968

ro en cuant

Teología, m

las en el S

con caráct

solicitado

o o dos año

sos oficios.

ADOS

de libros

scolares» pre

ariado Nacio

n la colabora

educadores

spañolas, so

n su carácte

dez es temp

resencia en

amino a otro

mentarios.

stionarios

hora los nu

comenzarán

escolar 190

eria dificulta

in con el em

nacional, div

y con men

y respuestas

l de Enseña

inicado de i

ecisión, fiel a

ea del Episco

eparar, a par

le los nuevo

n, una gradua

ares del Cata

ue se recom

ios de pregun

adamente di

los entre brei

extos bíblico

ntales y sus

es vitales.

onal de Car

Episcopal .

facilitar,

entación a

y sacerdo

tarea cated

dentro de

ra la enseñal

ámbito eso

15.000 ptas.

ndo cham-

recio. Escri-ros ALBA. ados. 23. A (13)

El Museo de Arte Castellano Contemporáneo

García Benito retira

ofrecimiento

## DOS MESES DE OBRAS EN EL TEMPLO DE SAN MARTINSU

## Dentro de seis, los feligreses tendrán nueva parroquia

No. La iglesia de San Martín no | ¿Por qué? Porque don Siro Cria que son de piedra v están apoyala tiran. Cuando se hundió la bó do ha creído que de esa forma ha | dos cu bases de sillería. veda —unas horas antes de que cia un favor a la ciúdad y aprovemuchos niños de la parroquia reli- chaba también la reducción de la piedra siempre es bella. bieran la Confirmación de manos altura del templo en beneficio de del senor Arzobispo- se discutió sobre el tema. El templo carecía de vaior v únicamente -se decía- po dia pensarse un poco sentimental mente en conservarle, por el hecho de que en él estuviese la pila bantismal de don José Zorrilla o bajo de encima. Segundo, descubrir el su techo reposasen los restos del monumento, y tercero, hacer mas tado y podrían haberse dejado coprimer Conde de Gondomar.

Pero hay algo más que sentimentalismo. El tempio de San Martin es pairoquia y a los feligreses —a tin, y desde alli se advierte una los de cualquier ingar— no les ape- magnifica vista de la torre. tece andar de prestado. Por eso, y al frente con el señor parroca, don Siro Criado, se han puesto en marcha todos, para volver a tener | tura que llegan ahora las obras, y un templo, si es posible, mejor que el que tenían antes del hundi-

Aden:ás, y esto es lo verdaderamente importante, las obras del nuevo templo, que hoy cumplen dos meses, permitirán contemplar en todo su esplendor por lo menos tres cuerpos de esa magnifica torre románica que se alza en el centro geográfico del conjunto mo numental de nuestra ciudad.

les propios feilgreses.

—Mire —nos dice—, bajando la altura hemos conseguido, primero, aligerar el peso que soportaban les niuros. Han sido muchísimas las toneladas que se les han quitado la antigua cubierta. eficiente la calefacción.

comienzo de la calle de San Mar-

-Pere, ¿cómo irá la cubierta? -Ira montada sobre cerco de hormigón, que se instalará a la alsobre ese cerco levantara en el no impedirá en absoluto el desmerecimiento de la torre.

Entrainos en le que fue nave y que aliera solamente son cuatro paredes. El retablo, en lo que se llevan a efecto las obras, está perfectamente cubierto, a resguardo de las inclemencias del tiempo y del polvo de los derribos. Se están descubriendo los arcos del coro,

-Se dejarán al descubierto. La - Y la fachada? -Como está. Es decir, se lim-

piará, dejando el ladrillo a la

En los altos muros se aprecian aún los soportes de las arcadas de -Se econtraban en perfecto es-

mo estaban, pero me he sentido Don Siro nos lleva hasta casi el | «quijque», y creo que merecía la pena sacrificar altura para permitir el descubrimiento de la torre. Hace poco que el arquitecto se ha marchado y creemos haber oído hablar de ventanales.

-¿Donde irán? -En el muro que da a la calle del Prado se abrirán hasta sietà vertice unos dos metros, lo que y en el frontón de la fachada irá una cristalera.

—¿Con qué fin? —Con el fin de dotar de luz natural ai retablo del altar mayor. -¿No quedará perjudicado con bajar el techo?

-En absoluto. Es más, hasta el crucero se hara un techo de escayola y a partir de ese punto se elevará para permitir la vista total del retablo.

-Oué otras mejoras se llevarán

-El piso, que será totalmente de terrazo, y el altar, según las normas conciliares, irá a una altura superior, sobre una superfi cie de marmol. También se cambiarán los bancos, los confesionarios en fin, una buena obra.

-La cubierta, ¿cómo será? -Metálica. Creemos que podrá estar instalada en unos tres mese; -Y la obra total, ¿cuándo conciuira?

-Dentro de seis. Seguirnos caminando, hemos deado atrás los escombros y habíamos de dinero.

-La obra, sin elementos de ornato, sin bancos y sin confesiona. rios, tiene un coste de un millo chocientas setenta y cinco mil pe-

Hay preocupación en el rostro del parroco de San Martín, pero chispa de ilusión no acaba de

borrarse de sus ojos. -Estamos todos contentos, deeando que las obras lleguen a un mal feliz, pero para ello hemos de centar en todo momento con la ayuda de todos los vallisoletanos. reo que la obra merece la pena redunda en beneficio de toda la ciudad. Usted, además lo ha visto Antes se veia la torre? No. ¿Y ahora? Claro que si. Ahora que tento se habla de la zona monumental de la ciudad, motivo de visita de turistas. Ahora que se pretende mantener una estrecha vigilancia para que las edificaciones no



San Martin, en obras. Nos hemos permitido apuntar cómo irá instalada la cubierte del templo reformado. Le esa forma se aprecia en todos su esplendor la magnificencia de la torre. ¿De donde ha salid : De ta buena voluntad de un párroco y de unos feligreses.

mentos, nosotros hemos sido los 1 primeros en colaborar. Directamene nos interesa a la parroquia, pero directamente, le interesa a toda

Acempañamos a don Siro hasta la Casa Parroquial. Allí nos entrega una foto.

-¿Qué le parece? Así era San Martin, y ¿dónde está la torre?

### La Coral, triunfa en Reinosa

Contentos han vuello de su excursión nuestros coralistas, y con razón, ya que la participación en el gran festival folklórico ce perjudiquen la vista de los monu. lebrado en la ciudad montañesa con motivo del tradicional Día de Campoo" ha sido un roundo éxito

Como invitados de honor por el Ayuntamiento de Reinosa, han colaborado nuestros coralis as en la citada fiesta, y las cancio-nec castellanas, bien llevadas por la hatuta de nuestro querido amigo Carlos Barrasa, sonaron an bien que hubieron de repetirse varias veces algunas de ellas, para terminar con una

Simpá ica fiesta la de Reinosa, que tras un tradicional desfile en colaboración con el Coronormalidad hasta que no han Polifonía de Santander, Coro Toos del Ebro Grupos de Danza Sniace y Nuestra Señora de Mon'esclaros, ataviados con los tínicos trajes regionales y el eslandarte de nuesira Coral al frente, portado por varios miembros, jambién ataviados con traics castellanos, terminó en el Teatro Principal, otalmente lle no de público.

En el transcurso de la fiesta al estandar e de la Coral le fue impuesto un corbatín, obsequio del Ayuniamiento de Reinosa.

Por la noche, en sesión de gala volvió a repetirse el festival, y con mievas cancienes, la Coral sure volver a arrancar nue vos aplausos y nuevas repeticio-

CAMARA OFICIAL DE COMER-CIO E INDUSTRIA

### Cursos de Formación Profesional Mercantil

Ante el número de alumnos matriculados en relación con las pla zas disponibles, se amplia el plazo de inscripción hasta el día 11 inclusive, para las personas que tengan interés en matrioularse en las

mentaria puede obtenerse en las yo a la madrina, doña Vicenta oficinas de la Camara (General Bermejo Mola, 10, principal), durante las Firmaron el acta como testitander y región catalana, Nues-

Tiene razón, y nos quedamos con la fotografía.

Hay quien empieza a pensar que a iglesia de San Martín va a ser algo chaparra, pero eso no le preocupa a don Siro. El está contento con la marcha de las obras y con ne se pueda contemplar la torre.

Y nosotros, por nuestra parte pensamos que no estaría de más que la torre, por la parte posterior del templo, quedase descubierta, para peder admirarla en todo su esplendor. ¿Quién se podía hacer cargo de ello? ¿Bellas Artes y el Ayunta niento? Merecería la pena, igual que merece la pena el ayudar a la parroquia de San Martín en su obra, por la torre, por la parro quia y por la ciudad en general.

### SUCESOS LOCALES

RICARDO

### Herido leve en accidente de circulación

En la Casa de Socorro fue asis-t do Vicente Vallejo Madrazo, de treinta y ocho años, domiciliado en Quintanilla de Arriba, de contusión en región escapular derecha, de pronóstico leve.

ovación que duré varios minu- M-403.001, conducido por Guillermo los pronunciamientos consiguientes Bustos Marin. El suceso ocurrió en la calle de Las Angustias.

icl diciro Museo.

CARTA ABIERTA A MIS

PAISANOS

Yo he venido a Valladolid, mi

udad notal, después de cuarenta

ños de ausencia, con la promesa

(acuerdo del Ayuntamiento del pri-mero de noviembre de 1958) de

me se haria en nuestra ciudad un!

Museo de Arte Castellano Con-

empereneo», para lo cual, y como

rimer fondo, yo haria donatwo!

le mis obras y me encargaria de

a organización y dirección. Con

esa promesa dejé mi casa en Paris

vine a Valiadolid con mi esposa,

donde en espera de la construccion

de un aloiamiento para el director

rios años en un cuarto de hotei

Ln esas condiciones, habiéndome

inscrito en la lista de solicitantes

larzo» v habiéndome correspon-

lido un piso en el sorteo, nos ins

clamos en esa barriada, siempre

n espera de que finalizasen las

tras necesarias a la construcción

Lireccion General de Bellas Artes, no he vuelto a tener noticia alguna de que se hayan conservado las primeras disposiciones. En esas condiciones me creo obligado a retirar el ofrecimiento de mis cbras, desinteresandome de una obra ae cultura en la que tanto interés puse y por la que no he reci-Vido consideración o agradecimiento alguno.

Desegndo, sin embargo, el mavo exito a todo cuarto nuestra ciudad intente por incrementar su interes cultural y con un agradecimiento a cuantos se interesaron a mi idea de creación de un «Museo de Arta en el Museo, tuvimos que vivir va. Lastellano Contemporáneo», en el que esperaba haber kecho figurar las obras de cuantos se consagraren al arte en Castilla durante los de piso en la burriada del «4 d2 filtimos cincuenta años, y con el mayor respeto y cariño a todos mis

> EDUARDO GARCIA BENITO Artista pintor.

Antiguo alumno de la Escuela de Artes y Oficios de Valladolid y de la Escuela Superior de Bellas Al cabo de diez años de esperc. Artes de San Fernando de Madrid; lurante los cuales falleció mi que entiguo pensionista en París por el ida esposa, me encuentro siempre Ayuntamiento de Valladolid. Sociebutando la misma barriada sin tario del «Salon d'Automne» y ue que mis solicitudes por obtener un la «Societé Nationale des Beaux iojamiento más apropiado hayan Arts», de Paris. Medalle de Honer enido respuesta. El Museo está, se- del «Art Directors Club», de Nueva cin creo, a punto de inaugurarse, York. Académico de la Real Acadecero debido sin duda a los cam- mia de Bellas Artes de la Purisima bios en la Alcaldia y perteneciendo Concepción.

DESPIDO DENEGADO

Al comprobar el encargado de la 1. empresa el trabajo realizado por el noy demandante y otro compañero observo que los partes de trabajo MANANA firmados por ambos productores

falseó el parte. La empresa le comunicó por escrito el despido a partir de ese momento, por falta de producción y fraude. Anteriormente fue sancionado dos veces por falta de pro-

ducción.

no coincidían con el total realiza-

co. ignorándose cuál de los dos

Al no haberse comprobado quién fue el autor del parte falseado, es bvio que no se puede imputar al deber de fideiidad que debe a la empresa, cuyo concepto matiza el fraude recogido en el artículo 77de la Ley de Contrato de Trabajo no apreciándose tampoco la volunad directa y dolosa del trabajador de violar aquellos deberes (elemeno intencional exigido por el Tribunai Supremo, sentencia 24-1-1966), no deduciéndose tampoco la inepitud del trabajador respecto al rabajo para que fue contratado, i la disminución voluntaria y con tinuada del rendimiento norma del trabajo, causas enumeradas en los apartados d) y f) del citado ar

ticulo, por todo lo cual se impon declarar improcedente el despide segun dispone el Texto Refundido Fue atropellado por el turismo del Procedimiento Laboral y hacer

FERNANDO APARICIO

## SOCIEDAD

## Enlace Principe Morales-de Francisco Garcia



En la iglesia parroquial de ron Príncipe don Dionisio Cas-Nuestra Señora del Rosario se cajo, don Santiago López, don celebró el enlace matrimonial de José don Antonio y don Carlos don Santiago Principe Morales de Francisco y don Antonio Ber enseñanzas siguientes: Taquigrafía.
Formación de Vendedores - Marketing. Organización científica del ron su entrada en el templo, ella numerosos invitados fueron obdel brazo del padrino, don Vic sequiados con un almuerzo en Cualquier información comple- torio Príncipe, y él dando el su- el Hotel Inglaterra, partiendo a

gos don Jesús Principe, don He- tra enhorabuena.

continuación los novios, en viaje de luna de miel, hacia San-

----SENALAMIENTOS PARA

SALA DE LO CIVIL

Secretaria, señor Tejedo

Juzgado número uno de Salamanca. Menor cuantía. A. Báez con A. Calvo y otros. Magistrado po-

nente, señor Maleo. Juzgado de Palencia. Menor cuantía. J. Atienza con "Cooperativa de Coches de Palencia". Magistrado po-

SALA DE LO CRIMINAL

nente, señor Mateo.

Juzgado núm. dos. Imprudencia. Manuel L. N. Magistrado ponente, señor

Juzgado de Medina de Rioseco. Imprudencia. Guillermo C. P Magistrado ponente, señor Duque.

<del>700000000000000000000</del>

### Valentín del Peral, director general de ENTEL

MADRID, 8. (Cifra).-Don Antonio María Valentín del Peral ha sido nombrado director ge neral de la Empresa Nacional de Telecomunicaciones (EN

Sustituye en dicho cardo a cion José Ruiz de Valdivia y Díaz, que ha cesado por rebasar la edad señalada en reciente disposicion para determinados car-

El señor Valentín del Peral está vinculado a los servicios de Telecomunicación españoles desde 1936, y desde hace veinticinco años colabora ininterrumpidamente, a través de diversos cargos, en el Grupo de Empresas de Telecomunicaciones del Instituto Nacional de Industria. Na tural de Valladolid, nació en

### Homenaje a Luis Fernández Madrid

ZARAGOZA, 8. (PYRESA:)—Las han rendido homenaje de despe dida al hasta ahora delegado pro-vincial de Información y Turismo, don Luis Fernández Madrid, re-cientemente trasladado a La Coru-

Anunciando en LIBERTAD venderá más



antes de las obras ¿Donde está la torre? No hay belleza en la edificación, y e! que pasa por allí, ni se fija ni siquiera piensa que tras esa masa aris se esconde una de las más valiosas muestras del arte románico.

## VALLADOLID AYER, HOY y MAÑANA

Mis amigos cabañuelistas astán que no caben en sí de gozo. A mediados de agosto pronosticaron: octubre será mes de buena sementera, con mucho agua. ¿Han acertado?

Amoche, hacia las ocho, empezaron a caer unas chispas de agua procedentes de un cielo .'e verano, que no tenía más que leves algodones por nubes, sin nada dentro, ni siquiera hu-

-¡Ya llueve! -dijo el cobrador del autobús, mirando a los

Volvió la vista a la calle todo el mundo. Pero, de verdad, ¿está lloviendo? Aquéllo no tuvo fuerza para brillar en el suelo. En alguna terraza de la calle de Santiago, ni siquiera se levanto la clientela. Aquello no era nada; algo así como la delantera del Valladolid, que mo la conoco ni su entrenador. Esta mañana amaneció con mejores modales. So mojaron las calles; y, in embargo, los vallisoletanos, eguros de que las nubes no parecian mucho, no sacaron ni paraguas, ni impermeables.

El cabañuelista de oficina tiene marcado en el calendario mural extrañas señales con rojo. Hoy tenía que llover en gordo, Por lo visto. También tuvo que hacer frío el pasado día 4, Saa Francisco y sudamos como en agosto. ¿Es serio el vaticinio cabañuelístico? Nosotros cresmos que los pronosticadores del tiempo, los que no se apoyan en datos ciertos salidos del complicado árbol meteorológico, sino en lo empírico de esos signos externos de los primeros días de tal o cual mes o en los subsiguientes a partir de Santa tos meses de octubre y noviem-

Lucia -13 de diciembre- indican cierta aproximación, más o menos lejana con aciertos graves -por lo que las gentes se pirran por dichos vaticinios v discuten y apuestan por algún paster que más sabe por viejo que por sabio- y equivocaciones rabiosas, de las que hacen perder la fe en esa manía ma cida en las ganas de saber que existen por desentranar el misterio permanente en nuestro capa atmosférica...

Se irán esas nubes que nos llenaron de satisfacción esta mañana y volverá a lucir el Sol, por lo visto, según ha dicho el pepular "hombre del tiempo". Próximamente, después de este amago, llegarán las lluvias, suspiradas por los cabañuelistas del brazo, esta vez, de los meteorólogos. Y los labradores po dran sembrar mucho mejor, asagurando la germinación en cuanto haya tempero. El trigo necesita humedad; pero la "ebada no asoma la cabeza al cielo sin unas buenas mojaduras, que son las que están haciendo falta para formalizar un nacimiento decente, como en los dos

El asua no sólo es necesaria para el campo. La necesitamos en la ciudad. En estos dias e están produciendo fricciones y molestias en algunas localidades per falta de agua y los racionamientos que la carencia de ella lleva implicitos. Muchos manan tiales dejaron de aportar caudales -son los malos- porque su fuerza era discutible. Más enojosas son las pérdidas de les manantiales buenos que por es

bre empiezan a disminuir y no recuperan sus condiciones de caido sensibles cantidades de agua en las zonas donde hacen las recepciones principales, a muchos metros de profundidad, La situación de los pantanos también empieza a ser, asimismo, preccupante, mas las centrales térmicas amparam situaciones precarias, eliminando el panorama de muchos maquinismes "en su lugar, descanso". No hay que seguir enumerando miserias en torno a la falta de lluvias porque sería una novela de muchas entregas. Creamos en que las lluvias están ahí, como ouien dice; no auguremos, inclinando la suerte hacia lo peor, etc. Los vallisoletanos, que lamentábamos este verano el mal paisaje del rio Esgueva, absolutamente seco, está hecho un mozo, con agua como en la

-¿Es que ustedes ya no riegan? -hemos preguntado a un agricultor de Olmos. Regamos más que nunca;

pero este Esgueva es un misterio, a no ser que haya llovido mucho en la provincia de Bur-

en ninguna parte. El Esgueva es un rio que conduce su agua para darse importancia v con su última rectificación evita les lios que se veian venir a la hora de refrescar remolachas. En fin, que los pronósticos

Y, la verdad, ni en Burgos, 117

formales o informales coincidan y que venga agua lo antes posible para todos. Que llueva, ¡Virgen de la Cueva!

LUIS CALABIA doras de oficina.

**SGCB2021** 

va, sermón y misa participada.

Predicará el novenario el padre

Angel Garcia Rodriguez, Superior

Día 15. Santa Teresa de Jesús

n'ón general para los socios de la

Hermandad. Por la tarde, a las

siete y cuarto, los cultos del nove-

nario, predicando el mismo orador

na, misa de "Réquiem" en sufra-

Hermandad Teresiana.

Dia 16. A las nueve de la maña-

gio de los socios fallecidos en la

Cultes del mes.-Por la tarde, a

El día 31, último día del mes, a las siete y cuarto de la tarde, sau-

to rosario, ejercicio del mes expo-

sición, meditación, reserva, sermón

del padre Director de la Herman-

CARMELITAS DESCALZAS

Novenario a Santa Teresa

Por la tarde, a las siete y media,

El día 15, festividad de la Santa,

por la mañana, a las ocho y ma-

dia y nueve y media, santa misa;

las seis rosario, novena, visita de

altares con procesión por el patio,

bendición y reserva, oficiando el

MONASTERIO DE SANTA

BRIGIDA

Hoy, festividad de Santa Brí-

gida, su ilustre Fundadora, se ce-

ebrarán los siguientes cultos: Por

panegírico de la Santa por don

Miguel, bendición con S. D. M. y

HERMANDAD DE NUESTRA

SEÑORA DEL PILAR

Cultos del triduo que se cele-

brará en la iglesia de Santiago

Apóstol de Valladolid, los días 10

11 y 12. Todos los días, a las 7,15

de la tarde, con exposición de S1

Divina Majestad, estación rosario,

santa misa, finalizando con la salve

Pequeño de Avila, Superior del Se-

El día 14, a las nueve y media

de la mañana, funeral por los her-

ARZOBISPADO

AVISO AL CLERO

DE LA CIUDAD

Se advierte a todos los sacerdo-

para ellos mañana, por disposición

del Prelado, se retrasa hasta nuevo

aviso.-El Canciller Secretario.

popular.

diez misa solemne.

minario Mayor.

manos difuntos.

señor Arzobispo.

rosario, novena y santa misa con

homilia.

dad Teresiana, misa participada y

adoración de la reliquia de Santa

9

A las nueve de la mañana, comu-

SANTA BRIGIDA, VIUDA († 1373)

La gloriosa Santa Brígida, tan celebrada por sus revelaciones, fue hija de Birgerio, príncipe de la sangre real de Suecia, y de Sigrida, princesa de casa no menos ilustre. Desde muy niña recibió grandes favores del Señoc.



Cuando cumplió los trece años, el principe, su padre, la casó con un caballero joven, llamado Wolfango, prin cipe de Nericia, y concedióla Dios cuatro hijos y cuatro hijas, cuya singular virtud fue el fruto de los ejem plos de tan santa madre. Infundió también poderosamente en su esposo, con quien fundó

un hospital para pobres e hizo la peregrinación a Compostela, a cuya vuelta tomó Wolfango el hábito en el Monasterio de Albastro, de la Orden del Cister, donde murió santamente. Entonces la santa vistióse un traje de penitencia y tomó por único esposo a Jesucristo, el cual desde aquel día la regaló con frecuentes apariciones. Fundó en Wastein un Monasterio de religiosas retiróse allí por espacio de dos años, después de los cuales pasó con su hija a Roma para visitar los sepulcros de los apóstoles y luege a Palestina para venerar los Santos Lugares. Finalmente volviendo a Roma la santa, supo por divina revelación el día y hora de su muerte, y a la edad de setenta y un años colmada de méritos, entregó su espíritu al Señor en los brazos de su hija Santa Catalina. A los muchos milagros que hizo en su vida la siguió la multitud que Dios obró por ella después de muerta San Agustín cuenta, entre otras maravillas, diez muertos resu-

SANTORAL DE HOY Santos Brigida, viuda; Sergio, Baco, Marcelo, Apuleyo, márti- fesor; Dionisio Aeropagita, obisres; el anciano Simeón; Arte- po; Diosdado, abad; Rústico, món presbitero; Reparata, Be- presbitero; Eleuterio, doctor; nedicta, virgen; Néstor, Pedro, Domnino, mártires; Abraham, Demetrio, Palaciata, Lorenza, patriarca; Gisleno, obispo; Anmártires; Evodio, obispo; Pela- drónico, Atanasia, Publia, abagia, penitente.

Misa: De Santa Brigida. Blanco. III clase. Conmemoración de Blanco. III clase. Conmemoralos santos Sergio, Baco y com- ción de San Diosinio y compa-

SANTORAL DE MAÑANA

Santos Juan Leonardi, condesa: Luis Beltrán, confesor. Misa: De San Juan Leonardi

días del presente año y faltan 85 para llegar a 1960. El Sol apareció esta mañana a las 6 horas y 18 minutos y se pondrá a las 17 h. 46 m. La Luna, a las 18 h. 34 m. y 3 horas 14 m., respectivamente. Duración de la luz solar: 11 horas y 28 minutos. Seguimos en fase lunar de plenilunio.

EXPOSICION DEL SANTISIMO | vena, exposición meditación reser-

Santiago.-A las 6,30 de la tarde; a las 7,30, rosario, reserva y misa. Angel García Rodriguez, Supe PP. Jesuitas.—A las ocho, exposide los Carmelitas de Palencia. ción y rosario. Misa a las ocho y

Esclavas.—De 8,30 de la mañana las seis de la tarde. Repaardoras.-De 8,30 de la ma-

ñana a 6,30 de la tarde. PP. Dominicos.-A las 7,30 de la tarde, seguida de la santa misa.

PENITENCIAL DF NUESTRO PADRE JESUS NAZARENO

las siete y media, santo rosario, Todos los días, santa misa a las ejercicio del mes, exposición, ma nueve. Por la tarde, a las ocho. ditación, reserva y misa partici oración comunitaria y misional.

PENITENCIAL DE LAS ANGUSTIAS

rueve y media, diez y ocho de la

Todos los días misas de nueve,

NUESTRA SEÑORA DEL PILAR (Vadillos)

Quinto día del solemne nove-nario a Nuestra Señora del Pilar. Tercer día. Todos los días, hasta el 15, habrá, a las ocho y media Por la tarde, a las ocho, misa comunitaria, novena y salve popular. Predica el novenario el padre de la mañana, santa misa, recitán-José Vicente Martinez, C. M. F., dose a continuación la novena. de esta Residencia. A continuación, reserva y salve popular.

PARROQUIA DE LA INMACULA-DA (Padres Franciscanos)

Con motivo de las obras que se realizan en la misma, y en servicio del público, se establecen misas es-6,30 y 8 de la tarde. La entrada se ocasionen por tales obras.

EL REAL

nario a Santa Teresa de Jesús. Todos los días, por la tarde, a las siete y cuarto, santo rosario, no

~~~~~~~~

- 19.30: Discos dedicados !

RADIO VALLADOLID

del ovente. 20,00: "España: copla y canción". 21,00: "Fundido de melodias", música sin palabras. 21,30: "La ruta del ritmo". 21,45: "Acqualidad literaria". 22,00: Las noticias de Radio Na-

cional y edición de noche del programa intor-mativo local "Plaza Mayor". 22,30: "Hits" que se fueron. 23,00: "Patrulla de noche". 1,00: "Edi-

ción de madrugada, un completo servicio infor-

a las diez y media, misa solemne concelebrada. Durante la tarde esperiales los domingos y días festitará S. D. M. de manifiesto por vos en la cripta a las 12,30, 1,30, celebrarse las Cuarenta Horas. A

es por la calle Italia. Rogamos disculpen los fieles las molestias que IGLESIA DE SAN BENITO

Tercer día del solemne nove-

"Cuando pienses meter un diente en securo, toparás en duro". Da a entender las sorpresas que producen los negocios, cuva SUREFRAN facilidad no suele sec más que aparente.

LA VOZ DE VALLADOLID

TARDE-NOCHE.—19,00: El mundo de la majer. 19,30: El Ballenato, 19,45: Mirando a América 20,00: La noticia al momento. 20,05: Club Juvenil. 21,00: Al ritmo del Surf. 21,15: Album. 21 30: Correntario. 21,35. Microdisco. 21,55: Segundo noticiario. 22,00: Diario hablado para España de Radio Nacional. 22,15: El disco del día. 2.º 30: Ultumo minuto deportivo. 22,45: Música y hota. 1,00: Lectura de programas y cierre de la gar. 23,00: Mesa revuelta, 23,45: Homrbes en ruestación. ARDE-NOCHE.—19,00: El mundo de la majer.

TELEVISION

ESPANOLA

7,15: Carta de ajuste.

7,32: Telecomedia infantil y juvenil: "El ex:raordina-

rio mister Freggy"

8,00: El estado de la cuestión.

rácter cultural.

Bilo directo.

1.45: Carta de ajuste.

"Daktari".

7,15: Carta de ajuste.

8,30: Pintura europea. 9,00: La España viva.

9,29: Avances. 9,30: Telediario.

9,59: Avances.

2,02: Panorama de actualidad.

7,32: Antena infantil. Espacio

de entrentenimiento y

diversion para los niños de siete rños y divulga-ción artística y cultural para los de ocho a once.

2,00: Presentación.

3,00: Telediario.

5.15: Cierre.

TARDE

NOCHE

7.30: Presentación.

8.15: Liceo JV.

9,00: Ojos nuevos.

9.29: Avances.

9,50: Avances.

SOBREMESA

TARDE

NOCHE

### mativo de última hora de la cadena SER. 1,15: Lectura de programas y cierre de la estación. RADIO POPULAR DE VALLADOLID

TARDE-NOCHE.

TARDE-NOCHE. — 19,00: El Angelus. 19,30: Todo en ritmo. 21,30: Santo Rosario. 21,50. Discorama. 21,59: Bendición de la mesa. 22,00: Diario hablado de Radio Nacional de España. 22,30: Ra dio Popular, última página. 0,30: Cienre de la estación.

## EXSPECTATION OF THE SECOND SEC

AVENIDA.-A las 5, 7.45 v 10.45, "Los profesionales" (3 R.) CALDERON.-A las 5, 7.45 v 10.45, "Digan lo que digan" (2). CAPITOL.—Desde las 4,30. "Lord Jim" (3) v "Misión Apoca-

CARRION.-Compañía de revistas. A las 7,45 y 11. "La rompenlatos" (S. C.).

8,30: Teleclub: "No estamos solos". Programa de ca-CERVANTES.—Desde las 4.30, "Costa de los diamantes" y "Los nuevos aristócratas" (3). COCA.-A las 5, 7.45 v 10.45, "Levenda de un vallente" (2).

DELICIAS.-Desde las 4. "El último homicidio" (3 R.) v "El doctor G. v su máquina de bikinis" (3 R.) EMBAJADORES.—Desde las 4,30, "Ya eres un gran chico" (3)

10,00: Estudio 1: "Peer Gynt" de Henrik Ibsen. 11,50: Telediario. 12,00: El oro del siempo. y "Técnica de un homicidio" (3 R.) GOYA.-Desde las 4,30, "Tuset Street" (3 R.) v "La muerte de

00,09: El programa de mañana. un ciclista" (4). 00,10: Cierre. LAFUENTE.-Desde las 4,30. "No desearás la muier de tu PARA MANANA prójimo" v "Orden: F X 18 debe morir" (3 R.)

LOPE DE VEGA.-A las 5, 7,45 v 10,45, "A quemarropa" (4). REX.--Desde las 4,30, "Bonnie v Clyde" (4) v "La montaña del diablo" (3 R.)

ROXY.-A las 5, 7.45 v 10.45, "El día de la lechuza" (3). ZORRILLA.-De 11 a 7. 7.45 v 10.45. "Un novio para dos her-

3,30: España al día. 3,45: Novela: "La riña sabia".

### PASSIVIA CONSTRUCTION DIVININA

Fuente Dorada, 34; Gamazo, 30; Real de Burgos, 16 (Santa Clara); Magailanes, 25 (Fuente Colgante); Salvador, 13; Plaza San Nicolás, 19; Industrias, 39, y Padre Manjón, 69 (Delicias).

### UHR

PARA HOY 8,00: Carta de ajuste.

9,15: Crónica 2. Alicante. 9,30: Telediario 10,00: Prosa e imagen. Trozos de prosa de los mejores 9,50: Avances.

escriteres nacionales antiguos y modernos. 10 15: Tele-Ritmo. 10,45: "Los invasores" 11,45: Telediario. 12,00: El oro del tiempo. El pregrama de mañana. 8,30: Presentación y avances. 8,32 El mundo del deporte.

9.52: La aventura olimpica. 10,15: Trenes del mundo. 10,45: Cuerta dimensión: "Valle

de sombras".

11,45: "Ultimo grito", reportajes y música de última 12,15: Cierre.

PARA MAÑANA 8,00: Carta de ajuste. 8,30: Presentación y avances

8,32: Dibujos animados. 8,45: Música en la intimidad. 9,15: Crónica 2: Vizcaya. 9,30: Telediario. 10,00: Avances. 10 02: Fiesta: Chinchen.

10,30: Tiempo para ercer. 10,45: Cuestión urgente. 11,15: Voces de coloc. 11,45: Cita con la muerte: "Misión audaz". 12,15: Cierre.

4 5 6 7 8 9 10 11

HORIZONTALES. - 1: Fonéticamente, tratamiento inglés. 2: Limpias. 3 Rajas, 4: Corta Palmípedas. 5: Familiarmente, lograr una cosa con cautela. Habitación espaciosa, 6: Resonancia. Le tra griega. 7: Sonidos. De altos precios. 8: Puro.

Dueños. 9: Tranquilos. 10: Desafíos. 11: Apócope.

VERTICALES.-1: Consonantes. 2: Parte del calzado. 3: Motivos o causas. 4: Remo. Cierto gas. 5: Mancha, Hermanas. 6: Al revés, animal

JEROGLIFICO



¿OUE LE REGALARON?

las

da

escap

El In

salvaje parecido al bisonte. Letra griega. 7: Escasos. Regla, precepto, 8: Extrae, Dueños, 9: Salegares. 10: Sitios poblados de árboles en las vegas. 11: Al revés, apócope.

> LAS SOLUCIONES. EN LA SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

> > Rutas del Vinc

Al iniciarse la vendimia en est provincia, la Comisión Provincia

de Información, Turismo y Educ

ción Popular organiza, como todo los años, las tradicionales Ruta del Vino en sus tres modalidade

Ruta del Vino Clarete, en la que se visitarán los pueblos de Cab zón, Cigales, Mucientes y Fue

salidaña; primera Ruta del Vin Bianco, en la que se recorrera los pueblos de Rueda, Serrada, l

Seca y Pozaldez; Ruta del Vi

Tinto, que comprende las loca dades de Tudela de Duero. Quint

nilla de Abajo (Vega-Sicilia).

ñafiel v San Bernardo (Valbue

de Duero), y segunda Ruta del

no Blanco, visitándose Tordesill Alaejos, Nava del Rey y Med

El próximo sábado. Día de

Hispanidad, tendrá lugar la primera de estas Rutas, o sea la d

Vino Clarete, celebrándose al

de la misma una fiesta folklói en el Castillo de Fuensaldaña.

ve de la mañana desde la Plaza

Zorrilla, frente a la Oficina de

rismo, regresando a la hora de

mer. El precio del billete es de

jes Valtur, Plaza del Poniente,

Las otras rutas anunciadas

celebrarán, respectivamente, por

orden en que se han citado, lo

Teléfono 226779.

recorrido.

pesetas v pueden adquirirse en Vi

## CRONICA REGIONAL

MEDINA DEL CAMPO

(De nuestro corresponsal, Luis Vega Debrán.)

Con buen tiempo se celebró en esta localidad el primer mercado de ganado correspondiente al otoñal mes de octubre. En el recinto del mercado había apreciable cana tarde, a las siete, santo rosario, tidad de ganaderos, tratantes y li citantes y, a pesar de lo avanzado Bernardo Alejos, párroco de San de la época, un buen número de cabezas lanares. Asimismo también era abundante el estacionamiento de camiones y demás vehículos en las proximidades del recinto mer-

En ganado lanar fueron presentadas a la venta 7.680 cabezas, llevándose a efecto bastantes operaiones, aunque no llegaron a iguaar las del mercado anterior. En ics precios no fueron muchas 193 variaciones que se registraron con relación al último mercado de septiembre. Se cotizaron los corderos El día 12, por la mañana, a las churros, gordos, entre 36 y 38 pe lectas kilo vivo: corderos castella. pusieron a la venta once ejempla. días 20 y 27 de octubre y 3 de n Predicará el triduo don Eduardo nos, entre 38 y 40, y corderos in res y no se concertaron operacio- viembre. En todas estas rutas dictinción de razas y con bajos nes, como asimismo en ganado as- visitarán los monumentos histo rendimientos se cotizaron entre 31 | nal, al que expusieron a la venta | co-artísticos y algunas bodegas 34 pesetas. Los lechazos, según tres ejemplares. tamaños, desde 55 pesetas kilo vivo carneros churros, viejos, desde 29. Corderas para matadero se pesaron entre 40 y 42, y las destinadas para vida desde 42 según raza. En cuanto a ovejas, que hubo mayor presentación que de corderos, los precios fueron muy variados. Se cotizaron las mejores y de mayores rendimientos en carnes entre 21 y 3 pesetas kilo vivo; otras con rendimientos más bajos se pesaron en tre 18 y 20, y las de desecho desde 13 pesetas. Ovejas de desecho ojo desde 250 pesetas, según es. tes de la ciudad que el Retiro Es- tado; ovejas emparejadas castella piritual, que habría de celebrarse mas desde 1.700; ovejas para mate, dero, gordas, a ojo, desde 850 pe setas una.

DATOS BIOGRAFICOS

Don Carlos Martín Manjarrés

nació en Alaejos, haciendo sus

en el Seminario de Valladolid,

integrado a nuestra diócesis, de

### El mercado de ganados bastantes las ventas realizadas. Hu-

bo abundancia de ejemplares de

recria. La cotización también varia-

do y en relación con la raza de los

ejemplares. Se cotizaron los de sie-

te semanas entre 800 y 950 pesetas;

os de tres meses, entre 1.000 y

1.400 pesetas; los de seis meses,

desde 1.500 pesetas en adelante, se-

gún tamaños, y los cebones, entre

39 y 44 pesetas kilo vivo, según cla

se de cebo y raza de los mismos.

En vacuno expusieron a la venta

ence ejemplares y no vimos opera-

iones en el mercado, pero sí se

efectuaron en los establos de la

ocalidad. Se cotizaron las vacas

para matadero, según razas, entre

y 35 pesetas kilo vivo; novillas a

5 pesetas kilo vivo; toros cebados,

entre 44 y 48 pesetas kilo vivo, y

vacas de producción lechera, desde

20.000 pesetas ejemplar, según pro-

En ganado mular y caballar ex-

duccion y raza.

En ganado porcino expusieron a

la venta 232 ejemplares, siendo

Don Carlos Martin Manjarrés,

canónigo magistral de Valladolid

Finalizados ayer tarde los ejer. Felicitamos cordialmente al cicios para proveer la vacante joven sacerdote vallisoletano por

de la magistratura de la S. I. esta nueva distinción, que con-

Metropolitana, por promoción firma una vez más su amplia y

de su anterior titular, don Eduar | sólida cultura y actividades al

do Sánchez, a la dignidad de Ar- servicio de la Iglesia entre sus

sitor a la canonjía de Magistral primeros estudios eclesiásticos

de esta diócesis, quien realizó del que pasó más tarde a la Uni-

durante estos últimos días unos versidad Gregoriana de Roma,

brillantes ejercicios, después de donde obtuvo más tarde los gra-

los cuales fue elegido esta ma- dos en Filosofía y Teología. Re-

tano para ocupar la mencionada sempeña sucesivamente los car

vacante. A tal efecto, reunido gos de ecónomo de Velilla, cape

el Capítulo, bajo la presidencia llán del Colegio de Lourdes, del del Prelado, se procedió a la co Colegio Mayor "Reyes Católicos" lebración de la Misa del Espíri- y profesor de Metafísica del Se-

tu Santo, que fue oficiada por minario Metropolitano. Ultimael canónigo don Vicente Rodri- mente fue nombrado asesor reli-

guez Valencia, y después de la gioso de la Agencia PYRESA en

misma se efectuó la votación secreta, en la que participan el actividad cultural religiosa, se Obispo y los miembros del Ca-

bildo. El resultado de la votación en la coordinación de los traba-

fue positivo, e inmediatamente jos de Acción Católica entre

se le comunicó al señor M. Man profesores y alumnos universita jarrés, quien recibió de manos rios, cuya labor positiva espe

del Prelado, en la misma Sala ramos que continuará con el me-

Capitular, la colación canónica jor resultado dadas sus especia-

La toma de posesión, a ruego del les dotes y el nuevo título, quo

nuevo Magistral, se celebrará el confirma una vez más sus recia

dia 15, festividad de Santa Te personalidad en el campo ecle-

siástico.

cediano, esta mañana, después paisanos.

de Horas Canónicas, se celebró

dral la votación preceptuada en

Ha figurado como único opo-

den Carlos Martín Manjarrés

ñana por el Cabildo Metropoli-

resa de Jesús,

en la Sala Capitular de la Cate-

Derecho para su provisión

## Cielo nuboso por el Duero

INFORMACION TECNICA

Porrascas de 996 milibares en 49° Norie, 49° Oeste; de 996 milibares en 51º Norte 36º Oeste; de 1.004 milibares en el Gran Sol. y otra de 958 milibares en 64' Norte, 34º Eg'e. Altas presiones de 1.035 milibares sobre Greenlandia y de 1.023 milibares en 32º Norte, 35º Oes'e. Frente frío atravesando la Península Ibérica, aproximadamente en la línea imaginaria de Oziedo a Huelva. Se registran chubascos en el litora! a lantico, iluvias o lloviznas en el Cantábrico y nubosidad abundante en el valle del Ebro y Cataluña. En altura, vientos de componente Oeste, con circulación en sentido ciclónico sobre la Península Ibérica.

SITUACION GENERAL

Durante las últimas vein icuatro horas ha llovido intensamente en Galicia y con menos intensidad en el Caniábrico. Por la noche ha aumentado la nubosidad en el Duero Centro y Ebro, con lluvias muy débiles o inepreciables. En el resio de la Península y Baleares el cialo aparece parcialmente nuboso y en Canarias está despejado. Las temperaturas mínimas más bajas fueron de 9 grados, en León y Avila, y las más al'as de 20 grados, en las capitales canarias, Ibiza y Tarragona,

| LOCALIDAD  | TEMPER<br>máx. ayer |    | ras de 7 a 7<br>horas                 |
|------------|---------------------|----|---------------------------------------|
| MADRID     | 28                  | 15 | 0,0 lts. m2                           |
| AVILA      | 25                  | 9  | Inapreciable.                         |
| BURGOS     | 24 .                | 12 | " " " " " " " " " " " " " " " " " " " |
| LEON       | 22                  | 9  | 4,0 lts. m2                           |
| PALENCIA   | 20                  | 12 | Inapreciable.                         |
| SALAMANCA  | 25                  | 11 | # 1 m                                 |
| SEGOVIA    | 26                  | 13 | 0,0 lts. m2                           |
| SORIA      | 25                  | 11 | 3,0 " "                               |
| VILLANUBLA | 24                  | 10 | 0.0 " "                               |
| ZAMORA     | 25                  | 11 | Inapreciable.                         |
| VALLADOLID | 24                  | 12 | 0,0 l's. m2                           |
|            | 12                  |    |                                       |

TIEMPO PROBABLE (hasta mañana a mediodia)

Disminuirá la intensidad de las precipitaciones en G3 licia y Cantábrico, con inuando el cielo muy nuboso, con chubascos intermitentes, a veces de origen tormentoso. Nu boso en el Duero Cenro Ebro y Baleares, con posibilidad de alguna llovizna aislada. En la mitad meridional, poco nuhoso, y despejado en Canarias.

(DATOS FACILITADOS POR EL SERVICIO METEOROLOGICO NACIONAL)

saje tor Pole Kos Sin Ino avu pre talt su ap vez Cut a so

Ur

deo.

mon

Los

año

en i

Gua

non

Juve

que

que

muc

tore

H

vals

tres

tan

qui 1.av erq mú sas

dar val paz del

## EL INSTITUTO GEOGRAFICO, AL BORDE DEL CENTENARIO

## las más avanzadas del mundo

## El 18 de julio se concluyó, con la isla de La Palma, el Mapa Topográfico Nacional, escala 1:50.000

Cata stral, almirante García lago canario. cilidades y atanciones recibi- lífica.

de una revista especializada. El 12 de septiembre, siendo minis correspondiente cada una a dien Mapa Topogrático Nacional de tro de Fomento el ingeniero de segundos. El relieve se viene re-

lleva a cabo el Instituto.

eños. 9: Sa-

en las ve-

SECCION

sión Provinci

rismo y Educ

s modalidade

se recorrera la. Serrada, l

Duero. Quint

rdo (Valb.

la Ruta del

ose Tordesi

lugar la p

is, o sea la d ándose al fin

iesta folkléra

uensaldaña uará a las n

sde la Plaza

Oficina de

la hora de

oillete es de l

quirirse en Vi

el Poniente,

amente, por

nan citado,

ibre y 3 de

estas rutas

mentos histo

as bodegas de

ero

° Oeste; de

nilibares en

te, 34° Es e.

landia y de

frío atrave-

en la línea

nubascos en

antábrico y

ataluña. En

culación en

ovido inten-

n el Caniá-

en el Due-apreciables.

parece par

o. Las tem-

os, en León

as capitales

ivia en 24 ho-

as de 7 a 7

0,0 lts. m2

4,0 lts. m2

0,0 lts. m2

0,0 " "

0,0 l's. m2

(1

Inapreciable.

ones en Ga

nuboso, con

nentoso. Nu

posibilidad

dional, poco

SERVICIO

Inapreciable.

inapreciable.

tas líneas al director general hojas, correspondientes a la is- tú formado por 1106 hojas, de como las que le fueron sucedien del Instituto Geográfico y la de La Palma, en el archipié las que corresponden 1.036 a la do, son el resultado de un tra

geniero jefe del Servicio de tografia moderna; constituye un Islas Columbretes ; otra a la el suelo del país para ir levan-Cartografía, señor Núñez de completísimo inventario de Estisla de Alborán. las Cuevas. el cúmulo de fa- raña desde su especialidad cien. Está construído en proyección

poliédrica. Se supone la Penín. das para la realización de es. En él se amonionar cien años sula dividida por meridianos se arroyo escaparon al trabajo te reportaje sobre las activide esfuerzos. Para iniciar los tras parados 20 grados en longitud y dades de interés nacional que bijos del mapa, en el año 1853 paralelos distantes 10 grados en se midió la base geodésica de latitua, que forman cuaariculas. Madridejos con la "Regla del Ge. Faralelos y meridianos están di neral Ibáñez de Itero". En 1864 vididos y numervios de minuto La noticia, de tipo científico, se crearon los distritos geodési en minuto, y cada minuto, diviescapa esta vez de las páginas cos. En 1870, non decreto de dido en seus partes iguales, co-

ta cordillera, ni el más escondicientífico de aquellos hombres.

lineantes cartográficos —cade cual con el arte y el genio que poseian- fueron plasmando so bre las láminas los resultados del trabajo de campo. En esta procedimiento inicial los datos aproximados y la calidad de los mapas quedó siempre subordinada al ingenio y categoría de

Todo ello, junto con la com. posición fotográfica que ahora se utiliza para rotulación, la constante observación de las técnicas más avanzadas de la car Instituto— quitar el carácter tografía y el control sobre la ca-técnico al Mapa. Hasta ahora, en lidad del papel, han hecho posigeneral, son muy pocas las per- ble la actual tarea del Instituto

es de Geografia a nivel univer obra, poniendo al dia el mapa stario, los ingenieros, los esperen aquellas hojas donde ha habicialistas o los estudiosos lo co do cambios. Utiliza ya el relievo nocen... En Francia, en cambio aparente cor sombreado. Tam--por ejemplo- el mapa esca- bién está editando en relievo real, sobre material plástico, las láminas 1 : 50.000 de zonas inte-Se usa como orientador fiel en resantes desde el punto de vista turístico, militar o simplemente, topográfico. La primera de es tas láminas en relieve real es la de Cercedilla, donde queda cla- rejita.

Nuestra cartografia, pues, al contar con un mapa que pocos preocupado sobre el velo y la cola paises poseen ya completo y unas técnicas de última hora, se casa? ha puesto, una vez más en su historia —ya de muchos siglos—

MELCHOR SAIZ PARDO

Boda por triplicado en Madrid. -Hace unos siete años, en / -Muchas gracias, Ramona. Que Tres vestidos blancos, tres velos barrio.

-¿Donde van de viaje de novios? dos hermanas. -Vamos con mi hermana Anita son hermanas. El matrimonio Ma. y su marido a Valencia.

barrio, hace unos siete años, y no hermanas de blanco, había sido

seas feliz, muy feliz, igual que tus

Y subieron por la escalera. Y los su marido a Valencia.

—¿Cuántos hijos?

Dejamos a la pareja con sus "lo" fotógrafos se volvieron locos disparando sus "flashes". Y había mucha gente en la iglesia, y dijeron son una verdadera obra de arta Ramena y Purificación. Las tres que Dies guiera" en la boca y nos tres "sies" y se colocaron tres anillos. El sacerdote que ofició la ce--Me llamo Ramona, tengo d'e remonia, el padre Mondéjar, "Don cinueve años, me caso con el señor José María" para todos bendijo a Santos Villanueva, que trabaja en las tres parejas y sonrió. La idea

MARY LUZ SOTO

## Por JOSE ALVAREZ ESTEBAN

des demostraciones.

-Yo soy Ana Maria. Bueno, to dicado a todo esto —en una sin pintura, esc dos me llaman Anita. ojeando sin apenas detenerse, ya posec uno cierta idea de cuanto abarca esa Obra. Y es que admitimos su existencia con alguna ignorancia, sin pararnos en consideración de todo lo extenso y tangible que dicha Obra entraña. El español actual se halla muy vinculado a ella, y decimos el español, porque en un orden cuantitativo es abrumador ei porcentaje de españoles que en la misma se incluyen de una manera o de otra, puesto que la población activa le es masivamente adicta

Encontramos perfectamente natural que existan agrupacio nes artisticas, que los trabaja-dores pinten, modelen, pongan en escena obras teatrales, formen grupos folklóricos de danza y canciones y que se hagan notar. Vemos residencias, par ques deportivos, instalaciones viliza muchos miles de perso. nas e implica una organización gigantesca. Que es, ciertamente, a lo que damos menor impor-

cuatro y diez. Se bajan de los co- en sus usos sociales, concreta- porta todo ello. En unas declaches una tras otra. Cada novia mente la España de este tiem raciones hechas por el jefe sa po, no hay duda de que, revo- liente de la Obra, José Maria y, proo después, del brazo de cada lucionariamente, irrumpió en su Gutiérrez del Castillo, al subdipadrino correspondiente, penetran módulo vital esa realización vas rector de "El Alcalde" pone de ta que se llama "Educación y relieve lo que significa el llama-Descanso". Por defectos ópticos do "turismo social", del cual de proximidad no calibramos "Educación y Descanso" fue piosu magnitud, lo encontramos de nero; "la planificación del ocio" masiado familiar y próximo co- en forma humana y cristiana, y, arranque que se plasma en gran Esto se ve palpablemente en el interés que despierta en él la les demostraciones. La revista "El Alcalde" ha de- realización artística, tanto en tesis, porque de otra manera no ción teatral o en ese alarde liries posible— varias páginas de co y resonante a que alude Cheuno de sus últimos números, y, mari de miles de voces cantando el "Aleluya" en el Estadio "San-

tiago Bernabéu" La formación cultural del trabajador como afirma el actual jefe nacional en la misma revista, Antonio Castro Villacañas, es objetivo primordial, considerando "al hombre como persona" para que desarrolle sus más altas facultades. Por eso se incluyen visitas a museos y viajes culturales. Hoy circulan por los centros de trabajo unos boletos por los cuales pueden asistir a funciones teatrales miles de perspinas a precios reducidos. Es otra de las manifestaciones caracteristicas y populares a que se extiende la obra bajo el lema de "el buen teatro al alcance de todos".

Madrid ha conseguido un respiro veraniego por medio de su Parque Sindical de Puerta da con el mismo fin y competicio-nes de a letismo. Todo ello mo-lan en el referido trabajo son impresionantes, y uno no puede menos de imaginar cuál sería la solución para ese contingente humano, si no se hubiera proyectado y realizado hace tiempo tan magna instalación. En pueblos y ciudades por los que pasamos se abre a nuestra contemplación una cadena dilatada de edificios y campos deportivos que ostentan el emblema de "Educación y Descanso", situa-dos en los lugares más apetitosos para el gusto turistico, con sus playas y montañas, paisajes de gran atractivo y climas buscados por los privilegiados de

la tierra. Lo que se realiza poco a poco, continuada y casi insensiblemente, aunque suponga un poderoso esfuerzo, llega a no ser admira do a encontrarlo, como decimos, natural, como uno de esos prodigios de la misma Naturaleza, que se llaman, por ejemplo, el Niágara. Es esta Obra ast, porque la hemos visto crecer, cual el bebé que un dia es hombre fuerte, ágil, inteligente, y que no suscita apenas el asombro. Se ha desarrollado: esa es la sencir lla explicación.





El Instituto Geográfico y Catastral ha modernizado muchísimo sus técnicas en los últimos años, hasta poner nuestra cartografía a escala universal. La topografía de campo ha sido sustituida por la fotogrametria que da exactitud a la medición. Los cálculos ya sólo se hacen con ordenadores electrónicos. (Fcto SAIZ-PYRESA.)

fico y Catastral.

instituto en la mismo su creación, ha sido concluido to del Mapa.

España, iniciado en el año 1870, Caminos y Premio Nobel don Jo- presentando por curvos de ni ha sido concluido -casi cien sé Echegaray, se organizó el Ins. vel con equidistancia de veinte uños despuis-- el pasado día 18 tituto Geográfico y Catastral, metros. ue julio, por el Instituto Geográ b 110 la dirección del general | En la total realización del Ma Toánez de Ibero. Y en años su pa Topográfico, junto al Institu avanzado del mundo en carto ban con precaución el velo y la

El Mapa Topográfico, tarea cesinos se intensificaron los tra to Geográfico han colaborado el grafia- la patente de grabado cola. jundamental encomendada al bajos de las redes geodésicas, Servicio Geogranen del Ejército sobre cristal y plástico (esgra-

«Los cantos de Maldoror» el mismo año en que nace Juventino Rosas en un pueblecito mejicano. En Santa Cruz de Galeana, del Estado de que entra en la fama con un vals que, misteriosamente, ha hecho enmudecer otros valses de compositores famosos.

vals «Sobre las olas», y se muere tres anos más tarde en Cuba, tratando de reunir cinero para un pator de valses, mazurcas, danzas,

música de los otros,

Mala suerte la de Juventino Ro-

de un vals. Uno quisiera que esto Servicio de Carlografia— es un memoria sin reportaje tuviera rit verdadero inventario del país. mo de vals. Los tres tiempos que marcan su musica para bailar han que, sin páginas contantes en la historia de la gran música severa Juventino Rosas tenga su «hit» con un vals a punto. Con su violín sin Ingres, este músico del otro lado una musica que todos hemos escuchado muchas veces.

Fue secristán al mismo tiempo que violinista, ni antes ni después, en el tempio de San Sebastián, de Méjico, para pagar sus estudios en ias espaldas? Puede que otros valses, pero ya había conseguido su vals propio, el de la fama para la

Cuando con veintiséis años y su violin, se muere Juventino Rosas. trenaba su «Sinfonía del Nuevo rica que contar, aunque Rosas lo hiciese en tono menor y en tiempa de vals Ahora que el otoño espauno quisiera contar esta noticia ac Pero en la historia de cien ia música a otra parte. Un vals que años de nuestra cartografía, el ponerlo en marcha. Su autor fue das, las más modernas técnicas. cido en Santa Cruz de Juventino

EL NUEVO MAPA, EN RE-LIEVE SOMBREADO

-Queremos -se me dice en el onas que tienen la costumbre Geográfico. de utilizarlo. Sólo los profeso la 1:50.060 del país se vende inciuso en los puestos de Prensa. las excursiones, en los viajes, en las prácticas deportivas.

-- Un mapa de esta escala -prosique el ingeniero jefe de! Posee un enorme valor informa tivo desde muchos puntos de vista, sobre todo desde los topográficos, agronómicos y agri-

-Para hacerlo de más rápida comprensión, más inteligible a simple vista, estamos volviendo a editar este mismo mapa 1 : 50.000 subrayando el relieve con sombreados. Es de un gran efecto plástico.

Esta nueva reedición, ya comenzada, del Mapa Nacional es cala 1:50.000 con relieve aparente mediante sombreados es de una gran belleza. La primera hoja de la nueva edición, al servicio de la cual se han puesto las más avanzadas técnicas cartográficas, corresponde a la "Guía de Isora", dentro de cuya lámino se ha hecho una bellisima reproducción aerográfica del relieve del Teide.

Siguiendo el mismo novisimo sistema va a salir o han salido ya las hojas correspondientes a La Linea de la Concepción, Cer

CIEN ANOS DE CARTOGRAFIA ESPAÑOLA

Institu'o ha introducido, espe-Entre la primera hoja del Mar pa Topográfico, editada en Ma--precisamente- a la villa madrileña y estaba numerada con el 559, hasta las tres hojas de La existe una distancia científica ló-(PYRESA) | gica y notabilisima.



-El primer coche lo dejáis pasar que lleva la paga de los obreros; pero cuando pase el segundo, que lleva los beneficios de la empresa, damos el golpe...

Memoria sin reportaje

## (Sobre las clas de la

Por FRANCISCO ALEMAN SAINZ

Un escritor nacido en Montevi- cs una mala cuestión de números. deo, firmándose Conde de Lautrea- pero es una valiosa forma de permont, publica un libro titulado sistencia para la pequeña melodia Guanajuato, que ha cambiado su tenido un importante eco en los nombre por el de Santa Cruz de pianos de los grandes composito-Javentino Rosas, nace este músico res europeos. Pero es emocionante

ses escribe a los veintitrés años su del mar ha levantado para el oido saje sobre las olas del regreso. Au-Rosas es para nosotros el viajero el Conservatorio. Le salió al paso poleas v ctras piezas musicales, sin otro equipaje que un vals fa- la muerte sin poder regresar a su moso, que se ha salvado del olvido ayudado por aigún sortilegio sor no Rosas de seguir con la vida a prendente, quizás el mismo que le taltara a su propia vida.

Cuando Juventino Rosas pone en su violin el oleaje de un vals, esta a punto de escucharse por primera vez «La siesta de un fauno», de Claudio Aquiles Debussy. Es por alguien que se llamaba Dvorak escutonces cuando Juventino empieza a ser el compositor de moda. Pero, Mundo». Cada uno tenía su Amó cedilla, la isla de La Palma, etc. a pesar de contar con un editor, Rosas tenía que contentarse con unos cuantos pesos por la venta de vals Ahora que el otoño espa-de sus partituras. De esta forma, fiol va empalideciendo los colores, quien ba a ser compositor fameso l'avegando su vals, se empleaba en orquestas donde ir zurciendo la no ha desaparecido, y que siempre

sas, con una obra importante paro este hombre de aniversario, renala pequeña música del mundo, que daria la vuelta al globo a giros de Fosas, del Estado de Guanajuato, drid en 1875, que correspondic vals. Una música que insiste como en Méjico, con cien años de naciun oleaje sobre muchos oídos, ca miento, y setenta y cuatro de muerpaz de haberse mantenido a través | to, en tanto que el vals «Sobre las del tiempo. Cien años para un na clas» sigue girando en alguna pro Palma concluidas en el verano, cimiento, con algo así como seten vincia del mundo. ta y cuatro años para la muerte,

TRES HERMANAS SE Nuestra cartografía está entre CASAN EL MISMO DIA

Queremos agradecer en es ti publicarse las tres últimas El Mapa recién terminado es La Hoja de Madrid de 1875, Feninsula: 26, a las Islas Balea bajo de campo sobrecogedor Frias; al personal del Cen- El Mapa Topográfico, escala res; 42, a las Canarias, y una, Los topógrafos españoles debie tro, muy especialmente al in- 1:50.000, es la basc de toda car- al pequeño archipiciago de las ron patear, palmo a palmo, todo do villorrio, ni el más minima

Luego, en el Instituto, los de

No obstante la precariedad de rin Pérez natural de la provincia los medios, los primeros mapas de Jaén, tuvo tres hijas: Anita, y de paciencia, así como de ca. hermanas se llevan dos años; tie- dirigimos a la tercera. lidad de impresión. Luego, de nen 23 21 v 19. Seguramente, nadie generó algo la técnica de dibu le hubiera dicho a doña Encarna jo y el material. Hay un peque ción Perez Rodríguez, cuando llegó ciones del mapa de Madrid que que sus hijas se le irian las tres en la edición de 1962 —la segun Doña Encarnación está contenta da de la capital hecha después |-es la felicidad por triplicadode la guerra— se nota el renaci- pero su casa se va a quedar vacía, miento evidente de nuestra car- sin las peleas de las tres hermanas tografia. Han aparecido ya las para ponerse los mismos vestidos nuevas técnicas en el Instituto.

LAS NUEVAS TECNICAS EN

Para nuestros mapas no se utiliza ya la topografia de campo, que es sustituida por la fo'ogrametría, aplicación de la fotografía a las medidas geodési. cas, realizada desde el aire. Ello da una gran exactitud a la medición. Por otra parte, en el Ins tituto no se hacen los cálculos correspondientes más que por medio de los ordenadores electrónicos. El dibujo ha sido eliminado, ya que en 1956 el Instiy el Instituto l'idrográfico de fiado), con la que se logra una

gran precisión.

Ahora el Centro continúa su ramente recogido gran parte de! macizo del Guadarrama.

a escala universal.

(PYRESA)

no bache en las siguientes edir a Madrid, hace unos quince años, una imprenta. Nos conocimos en el de don Rafael, el padre de las tres hemos contemplado. Por último juntas en una sola tarde de sel vamos de viaje de bodas por el genial. trabajo de mi marido. y para usar el mismo perfume.

Bajo el sel inclemente, los novios esperan. Espera, claro está, por LA CARTOGRAFIA ESPAÑOLA triplicado. Hay mucha gente a la puerta de la iglesia de San Vicente de Paúl. Teóricamente, la boda dobia haber comenzado a las cua no aparecieron más que hasta las busca con la mirada a "la suya" en el templo. Nesetros, que había mos montado guardia desde la hora oficial del cemienzo de la ceremonia, nos dirigimos un momento a tuto Geográfico y Catastral ad las tres novias que después de ha quirió del Servicio Topográfico, ber hajade de los coches que les mo algo consuetudinario. Y, sin como complemento, la elevación Federal de Suiza —el país más condujeron a la iglesia se arregla embargo, posee una fuerza de cultural y moral del trabajador.

"ilusión", tres senrisas blancas.

Las tres, como en algunos cuentos,

-Usted, ¿quién es, señorita? -¿Con quién se casa usted?

-Cen Rafa. Bueno, con Rafael Gaspar Rico. -¿Cuál es la profesión de su -Es agente de seguros.

Los fotógrafos se arremolinan un tanto furibundos, en torno a nos--Per favor, que tenemos que ha-

cerles unas fotografias ... -Sólo otra pregunta, la última ¿Como se conocieron? -En la peluqueria donde yo trabajo. Rafael era agente comercial

y fur a llevar algunos productos ..

-¿Cuánto hace de éso? -Unos cinco años. -¿Cuántos hijos van a tener? Se rie: -Los que Dies quiera. A nosotros

nos gustaría, para empezar, la pa-

Les fotégrafes nos echaron y aterizames junto a otra pareja feliz, Les mismes preparatives con geste -Usted, señorita, ¿con quién se

-Yo sey Puri y me caso con Diego Perez. -¿En qué trabaja su futuro ma-

rido? Tieme una tienda de melones. -¿Cuándo se conocieron?

tancia.

CINEMA ROXY 110Y. a las 5, 7.45 v 10.45 Una historia vigorosa v apasionante

de la lechuza Color, por Claudia Cardinale y Franco Nero (Mayores de 18 años)

CINE REX HOY, desde las 4,30 BONNIE Y CLYDE Co.or. por Warren Beatty

v Fave Dunaway. v La montaña del diablo ScopeColor, por Lex Baker (Mayores de 18 años)

CINEMA LAFUENTE HOY, desde las 4,30 No desearás la mujer de tu prójimo Orden: F X 18 debe morir Color, por Ken Clark (Mayores de 18 años)

CINEMA GOYA HOY. desde las 4.30 Tuset Street LA MUERTE DE UN CICLISTA por Lucia Bosé

Proximos acontecimientos

ANTHONY QUINN el duro y gran actor funto a la belleza salvate de la riunfadora de "Bonnie v Clyde"

FAYE DUNAWAY en la más moderna v exci-tanta aventura en la ciudad más fabulosa :MIAMI!

JUEVES ESTRENO CINEMA ROXY (Mayores de 18 años)

GLEEN FORD ANGIE DICKINSON CHAD EVERETT

Tres intérpretes fabulasos en un WESTERN colosal de Metro Goldwyn Maver

DUELO A MUERTE EN RIO ROJO

Panavisión-Metrocolor VIERNES ESTRENO TEATRO CARRION Dos grandes acontecimientos teatrales ofrecidos por COLSADA en CARRION

Hoy, 7,45 y 11 UNICO DIA

de actuación de la monumental Compañía de Revistas con la famosa pareia

IUANITO NAVARRO en la revista fabulosa en

LINA MURGAN Y

carcajadas y presentaci)n

Un año agotando las localidades en todos los escenarios españoles!

(Mayores de 18 años)

Manana y el jueves

A las 7,45 v 11. Dos únicos lías de actuación de la Compañía titular del Teatro spañol, de Barcelona con el ESTRENO de la comediarodevil de malas costumbres

con una magistral

interpretación de

LINA CANALEJAS

ADRIAN ORTEGA

DANIEL DICENTA

Una comedia sólo para

ombres v... mujeres mayo-

res de 18 años!

Se despachan localidades

Concierto de la Sinfónica de

Radio Nacional

El jueves, a las ocho de la no-

che, Radio Nacional de España,

por sus programas Segundo y Ter-

cero, transmitirá directamente, en

conexión con la Radiodifusión Da-

nesa, el concierto por la Orquesta

Sinfónica de Radio Dinamarca, i rigida por Herbert Blomstedt, con

a participación del organista Jo-

rergen Ernst Hansen. En el si-

guiente programa: «Variaciones or-

questales», de Schonberg. «Trío so-

nata para órgano», de J. S. Bach.

MARY FRANCIA

Panavisión - Metrocolor ee Marvin - Angie Dickinson (Mayores de 18 años)

A las 5, 7,45 v 10,45

Se declaran de utilidad pública

las concentraciones parcelarias

en Marzales y La Seca

de Agricultura se declaran de

utilidad pública las concentra-

ciones parcelarias de las zonas

de Marzales y La Seca Los de-

cretos correspondientes se pu-

clican en el "Bele in Oficial del

A las 5, 7,45 y 10,45

:: SEGUNDA SEMANA!!

:ULTIMOS DIAS!

Las mejores canciones del gran cantante RAPHAEL en una película distinta a todas

DIGAN LO

En Todd-Ao 70 mm. v Color

(Tolerada menores) ULTIMOS DIAS

A las 5, 7.45 v 10,45

Un film fuera de serie!

un suspense endiablado!

RAPHAEI SERENA VERGANO SUSANA CAMPOS

Estado"

Por disposición del Ministerio

CUARTA Y ULTIMA SEMANA! UN FILM ... | EXPLOSIVO!!

Los profesionales Burt Lancaster - Robert Rvan Lee Marvin - Jack Palance Claudia Cardinale TODD-AO 70 mm.

(Mayores de 18 años)

:ATENCION!! Muy pronto vuelve... CANTINFLAS en EL BOMBERO ATOMICO

De 11 a 7 continua, 7,45 UN TORRENTE DE JUVEN-TUD Y ALEGRIA

Un novio para dos hermanas

con PILI v MILI (Tolerada menores)

UNOS QUIEREN BESARLA. OTROS QUIEREN MATARLA Y ELLA VIVE HORAS DE ANGUSTIA ENTRE EL DESEO Y LA MUERTE ..

KIRK DOUGLAS, SILVA KOSCINA y ELI WALLACH



Un romance con sabor a peligro... Un film con mil ecsalcifríos de pasión.

NMINENTE ESTRENO

Desde las 4,30, continua

Panavisión-Technicolor PETER O'TOOLE JAMES MASON

MISION

Cinemascope-Color ARTHUR HANCEL PAMELA TUDOR (Mayores de 18 años)



TELEFONOS DE «LIBER TAD»

Redacción Administración ......

tilitilia bubi A las 5. 7.45 v 10.45 Leyenda de un valiente

Color - Panavisión por YUL BRYNNER TREVOR HOWARD Mayores de 14 años

Desde las 4,30

Costa de diamantes Color, por Richard Todd, Los nuevos aristócrotos

Desde las 4,30. ¡lltimo día! Ya eres un gran chico Color, por Peter Kastner v Geraldine Page, v

Técnica de un homicidio Color, por Robert Webber v Jeanne Valerie (Mayores de 18 año

Portugal

(Viene de la página última) rama del nuevo Presidente dei Consejo portugués. Pero, sin duda, su tarea fundamental "J la continuación, sin Salazar, de' DE CACERES (PYRESA)

gún su patriótico lema: "Tudo pela Nacao", todo por la na FRANCISCO-IGNACIO

LII

MEJIC

Maria Lo

viados e

La Olim

su áltima

todos lo

hasia la

se anunc

de la hi

es como

da 10do

el camin

bien cuer

zación se

sible lleg

cida por

Se ha s

todo. Ni

cipani es,

mero de

de perso

ias priel

visión. L

madamer

los perio

de tudo

tro mil.

camos a

por peri

alcanzad

PORTUGAL: LA ECONOMIA

Productos principales de la metrópoli

Estado Novo" que él fundo se

ducto mundial) ...

1.200.000 Tm. Patatas... ... ... Maiz ... ... ... 500.000 Tm Trigo ... ... ... 15.000.000 de Hls. (exportación de

to: 300.000 His.) Corcho (primer pro-

Pesca: Importante industria sardinera con 17.000 tonaladas de captura y 70.000 teneladas de conservas exportadas

200.000 Tm.

Mineria: Carbón ... Wolframio ... ... ... 1.500 Tm.

Productos principales de las provincias de ultramar

Café ... ... ... ... ... ... Hierro ... ... ... ... ... 1.000.000 Tm. 1.000.000 Tm. Petróleo ... Diamantes: Producción anual por valor de 800 millones de esculdos.

Mozambique: 250,000 Tm. 6.000 Tm. Bauxita ... Berillo ... ... 410 Tm.

Productos industriales

300,000 Tm. ..... 5.000.000.000 Kwh. anuales Electricidad 700.000 Tm. Cemento .

Aparte de la industria textil y la de transformación de productos agricolas y pesqueros, la industria portuguesa es n'uy reciente. Entre las últimas creaciones están la gran re fineria de Oporto, importantes astilleros.

Hay que tener en cuenta las divisas producidas por el turismo (casi dos millones de visitantes al año) y por la emi gración (millón y medio de emigrantes en los últimos diez afics).

16.000 millones de escudos 25.000 Importaciones... ... (incluido el movimiento con las provincias de ultramar).

Reservas equivalentes a 8.500 millones de pesetas. Presupuesto: Ingresos: 17.000 millones de escudos. Gastos: Aproximadamente la misma ficra. Renta per capita: 400 dólares-año.

Moneda: El escudo: 2,45 pesetas al cambio actual. Mil escudos: un conto.

### Expectación ante la corrida del sábado

Despejada la incógnita dei "ter cer hombre", que no es otro que el bravo y pondonoroso Jaime Ostos, de cuyas tos, siempre triunfante en Vallado dolid, resulta que nos encontramos ante un prometedor cartel para la primera de las dos fecnas "fin de semana" que se avecinan pueda asegurarse, pues, que esta yez no habrá éxodo automovilísti. vez no habrá éxodo automovilísti-co. No debe habenlo, al menos, Por la corrida grande del sábado por el pieto fuerte futbolistico

Pero volvamos al cartel, que es

realidad va pese a lo reciente de su alternativa, según criterio quienes le han visto con reitera ción.

seis auténticos toros de la galla dería de "Cortijoliva", al decir de

quienes han estado en el campo reseñando los seis ejemplares.

A todos estos alicientes hav quanadir uno más: el de los precios Para que la tarde de cierre te masiva, se ha allambicado lo su yo a la hora de fijar "tarifas". Po ta. Estución, 7 (bajo). Pef. 4.676. muy poco dinero-con relación AUXILIAR administratilos precios que rigen en otras zas-podrá presenciarse este fe; o, con el que se pretende pir adecuado epílogo a una temporad extraordinariamente brillante.

Por todas estas razones la expeditación es grande. Y obligado re sulta pronosticar una asistencia e masa. Que así sea v... que lo po Duque de la Victoria, 15. Ref. 4.189. semos bien.

RIVERITA

de Valladolid

Sébado, 12 de octubre. A las cuatro en punto de la tande Extraordinaria

CORRIDA DE TOROS SEIS TOROS DE

CORTIJOLIVA

GABRIEL DE LA CASA

en honor a la afición de Valladolid v su provincia

Plaza de Toros de Valladolid

AVISO

La Empresa de la Plaza de ros de Valladolid pone en con miento del público en general la corrida de toros que se

## ALQUILERES

PISO zona Pilarica. estrenar. Razón: Caamaño, 121 4.º

### AUTOMOVILES

sión. 2 al 20 octubre. La condiciones mayor oportunidad para y precio, toda clase de comprar o vender su co- abonos nitrogenados, fosche. Inscripción e informes: Feria del Campo, cenes en Valladolid, Me-Apartado Correos 11,041, dina del Campo, Peña-Teléfono 4634000. Madrid.

### MAQUINARIA

SE VENDE maquina elevedora grande, marca 'Hilario del Barrio". Para verla y tratar, en Quintanilla de Trigueros, con Adrián Pérez Alonso.

HELADERIA, confiteria Salón Ideal. Pastelería. reposteria fina. Bombones. Caramelo, José Pas-

Santiago. 26 DPTICA "IRIS". Gafas Teléfonos 232343 y 221782.

Estos anuncios se reciben en la Adminis-tración de LIBER-TAD, Santamaria, 2 y en las agencias de jublicidad.

DKW furgón. Portes rápidos y económicos. Te léfeno 224526

Anuncie en este diorio nata para órgano», de J. S. Bac. Sinfonia núm. 6», de Bruckner.

FERIA automóvil oca- asociados, en las mejores Pollos. Entidad colabo-radora del Ministerio de Agricultura y del Servi-cio Nacional del Trigo

> REMOLACHEROS: Las mejores semillas de plena garantia y calidad las encontraréis en la Cooperativa de Cultivadores de Remolacha de Castilla la Vieja, Patatas, alfalfa, maiz. Of nas centrales en Valladolid: General Mola, 3.

animcie en

### OFERTAS DE TRABAJO

AGRICOLAS. YGANADEROS OPRERO agricola. Salvador Martin, Colmenares, lla, 16. Ref. 4.157. 5. Ref. 4.242.

el Servicio de Colocación. Ref. 4.317 TRACTORISTA. Salguri- FARA NUEVO estableci-ro. Pleza de Madrid, 1. miento comercial, se pre-

APRENDIZ de ultramari-nos. Glicerio Gallego. Fa-

## LA COOPERATIVA de

Cultivadores de Remola-cha de Castilla la Vieja (antes Sindicato Remolacherov ofrece a sus dina del Campo, rens fiel, Quintanilla de Onésimo, Olmedo, Valdesti-llas, Medina de Rioseco, Tordesillas, Mojados y

## este Diorio

COMERCIO

PEON, facilitando casa, APRENDIZ 14 años. Baluz y carbon, Informera zar Arenillas, Fuente Dorada, 9 y 10. Ref. 4.314. Ref. 4.480.

MULERO. Esta nislado aprendices ambos sexos.
Fernández. Carretera Sede estenco, perfumería, govia, kilómetro 194. Recosmética, droguería, artículos de piel, artículos des y auxiliares administración.

AN UDANTE de national de nationa

## CADA PALABRA, 0,60 PESETAS. - MINIMO, DIEZ PALABRAS

encergados de cafetería,

señoritas para cafetería Dirigirse por escrito, con

detaliada información

AYUDANTE de depen-

APRENDIZ 17 años. Cal-

APRENDIZ 14-15 años.

Ref. 4,218.

ferencia 4.211.

6 Ref. 4.241.

r ncia 4 684.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA Cores de plaza. Escribir tólices". Teresa Gil, 13.

HORIZONTALES .- 1: Lor. 2: Puras. 3: Ranuras. 4: Tala. Ocas. 5: Cazar. Salón. 6: Eco. Eta. 7: Sones. Caros. 8: Neto. Amos. 9: Serenos. 10: Retos. 11: San.

VERTICALES.-1: Ces. 2: Tacón. 3: R.zones. 4: Pala. Eter. 5: Lunar. Sores. 6: Oru. Eta. 7: Raros. Canon. 8: Saca. Amos. 9: Saleros. 10; Sotos 11: Nas.

SOLCCION AL JEROGLIFICO

UNA LOCOMOTORA

regalo, turismo joyería y trativos, secretarias rección y oepartamentos, cajeras, empaquetadoras,

crfebreria, tículos de porcelana bisuteria. mar roquineria ferretería, artículos de plástico, librería y pape-

dad, musical y discos, material fetográfico, artículos hogar y cama, ta-p'ceria zapateria (señora, caballero y niño; baby, confección caballe-ro y niño, pañeria, pun-to exterior e interior caballero y niño, camiseria

boutique cabaliero, con-fección señora y jovenci-ta, tejidos y novedades, lencería, corsetería, pun-to, boutique señora y iovencita, juguetzria, ar-tículos deporte electro-domésticos, muebles en general (secciones econonica y lujo), escaparatis-tas y ayudantes decoraelectricistas, ebanistas calefactores servicio de l'impieza, locuto- Caizados Cantalapiedra, Obregón, Paulina H ras, telefonistas, conser- Que pe de Llano, 7. Refo- rriet, 2, 6.º Ref. 4.474. jes, recepcionistas, boto- rencia 4.679. nes ascensoristas, con- DEFENDIENTES o ductores, mozo almacén, princiertas, ayudantes o personal reparto, vigilantes de planta (ambos secciós! Plaza del Salvador, 1. Ref. 467. xcs), operador, programadores IBM, perforis-tas, verificadores, oficia-General Mola, 3. Refe-

cia 4.669. CONFECCION AFRENDIZ para confec-

ción. Fernández. Duque de la Victoria, 5. Referencia 4.158. APRENDIZA sastra. Alberto Represa. Via 17.

Ref. 4.166. TEJFDORA, planchadora y cosodora, Angel Rodrí-guez, Pedro Niño, 4. Re-ferencia 4.318.

EMPLEADO granja avi-cola. Refael Catelina. Salvedor, 25. Ref. 4.481. AFRENDIZAS cestras. Andrés Hernández, Esperanto, 2 4º P. Ref. 4.473. APRENDIZAS confec-

personal a Galerías del Hogar, 18 de Julio, 11. Ref. 4.163. Cigove. Fanaderos, 31. Ref 4.482, BORDADORA e maquina nutemática, Tomasa Guillermo, Flaza Santa Ana, 1. Ref. 4485 diente. Ultramarinos Isaac Mozo. Catedral, 5.

APRENDIZ 14-15 años. Ultramarinos Juan A. Heras, Panaderos, 36. Re-APRENDIZA modista. Josefa Torio. Sunta Ma-ria 21. Ref. 4.671.

APRENDIZ para reparto. Constructo Luis Martin Calero, Pla-Za Portugaliste, 2. Refe-cia 4.216. ESCAYOLISTAS, Oficiales y aprendices. Luis Obregón. Paulina Ha-

CONSTRUCCION

CUADRILIAS de oficiales y peones para trabajo cuenta propia. Constructora Asturiana. La Seca (Valladolid). Ref. 4.219.

HOSTELERIA

Duero, 6. Ref. 4.675.

SENORITA para barra. María Fernández. Caba-

lleria, 4. Ref 4.670. APRENDICES 14-15 años. Cafetería Dallas. Paseo Zorrilla, 136. Ref. 4.668. FREGADORA. El Jabali Verde. Ferrari, 1. Referencia 4.159.

DEPENDIENTE o aprendiz mostrador. Bar Alcázar. Pleza Cánovas del Castillo, 50. Ref. 4.162. APRENDIZ mostrador. luky Bor. Labradores. 49. Ref. 4.240.

ferencia 4.320. SENORITAS para mis-trador. Cafetería Juny. Manzana, 4. Ref. 4.315. APRENDIZ 14-16 años para mestrador bar. Angel Valtierra, José A. P. de Rivera, 5. Ref. 4.319.

DEPENDIENTE y aprendiz adelantado. Ber Chicote. Leones de Castilla, 7. Ref. 4.299. CAMAREROS y depen-cientes mostrador. Cafe-tería Osaka. Paseo de Zorrilla 96. Ref 4.300.

ENCARGADO obras. AFRENDIZ nustrador. Constructora Bernal, Cafetería La Barra Claus. S. A. Pasión, 4. Referendio Moyano, 6. Ref. 4.481. AYUDANTA de cocina ama de gobierno, costu-rera, Colegio Monor One-simo Redondo, Paseo del

FARMAN, Cafeteria Miami. Labradores, 36. Referencia 4.486.

Cementerio, 2. Referen-

MADERA APRENDICES mostra- CFICIAL ebanista. Muccior. Bar Amos. Mesones bles Adrados. San Igna-

cio, 5. Ref. 4.196.

OFICINAS CFICIAL administrative y mecanégrafa, ambos con experiencia Ibercon-TORNERO oficial. Talle-

AUXILJAR administrati-

vo libre servicio militar. Escribir al apartado 208

mera. Transportes G. Flo-

res. Garcia Morato, 34. Ref. 4.682.

CHOFER carnet primeca

Julián Lázaro. Macías Pi-cavea, 4, 2.º Ref. 4.238

VARIOS

APRENDIZ 16 años. Pis-tas Mentecarlo. San Blas

OFICIALA peluquera Peluquería Carlos. Aveni-da Santander, 48. Refe

OFICIAL peluquero de caballeros Mauro, Ferra-

PEONES para almacén. Frides. Canno Viejo de

RETIRADO Ejército pa-

ra cobranza Roneo. Ge neral Mola, 7. Ref. 4.472.

AFRENDIZA adelantada

Simencas, Ref. 4.475.

11. Ref. 4.672

rencia 4.212.

Ref. 4.191.

solde dores y cerrajeros. Industrias Concejo. Ca vo. servicio militar cum-plido. Escribir con amrretera Burgos, kilómetro 120. Ref. 4,210. olios octalles. Checolates yola, S. A. Velarces, 7. APRENDIZ fontanero 14 Ref. 4.487 años. Antonio Fernández Héroes de Teruel, 10. Re-AUXILIAR administrativo libre servicio militar. Representaciones Jubla. ferencia 4.239.

TECNICO en TV. Dele-gación De Wald, S. A. Silió 4. Ref. 4.214.

res Martinez. Paseo Ce-menterio, 8. Ref. 4.213

OFICIALES montadores,

OFICIALES soldadores Argon; soldadores eléc-trica y tuberos. Mentajes Nervión. Regalado, 10 Ref. 4.243.

METALURGIA

CFICIALES matriceros.
Metales Extenidos Carretera Burgos kilómetro
120. Ref 4.683.

TRANSPORTES

CONDUCTOR cornet primera, Transportes G. Flo-TECNICO en construcciones n etálicas Escribir cor. amplios detalles al

aportado de correos 495. Ref. 4.678. CAMARERAS para res-taurante, Antonio López, María de Molina, 1. Re-CFICIAL tornero. Escribir apartado Correos 406., Ref. 4.160. MONTADOR máquina

egricola. Representaciones Jubla. Duque de la Victoria. 15. Ref. 4.189. FINTORES estructuras metalicas. Ergio. Almeria, 22. Ref 4.316. TORNERO ajustador y soldador montador. Agrofer. Poligono Argales 42. ri. 5. Ref. 4.313.

MECANICO para paseninza. Edad minima, 59 años. Gianja Escuela Jo-sé Antorio. Camino Viejo de Zaratán. Referen-

MO! DEADORES en alu-MO! DEADORES en aluminio. Llamar al teléfono 234207. Ref. 4.298.
OFICIALES fonts n ros y
hojalateros. A. Fernández. Jacinto Benavente,
núm. 1. Ref. 4.301.

PORTERO casa céntrica.
N.colás Genzalez Colmenares, 1. Ref. 4.479.

LIBERTAD, para colaborar con la Oficina de Encuadramiento y Colocación, publica en esta sección las listas de ofertas y demandas de empleo.

CUPON PRO CIEGOS DEL SORTEO CELEBRADO AYER 1 0 3 mienzo a las cuatro en punto y con 50. todos los números terminados en 03 la tarde.

impor O'impied a ención de todo esa cifra madores cubrir s nales v en este jico, es trabajo les de p let pista: due ores man un supera 1 res y si dor a 1 Exito fir COMI Méjico mente. so cont

cuando dad de Olimpic cinco ai currido nes, Mé cia de CIOS SUS humano ciar la res, ma gen a 1 mar. su Villa O gran ser centico sueña c

el aplau ritmo t el mund

Plaza de Toros

PRECIOS POPULARISIMOS

Taquillas: Señores abona-rados, el día 9, de 4 a 7. Y a partir de las 7, público en general. Día 10, de 5 a 9.

VER

un 1 ser 1

Desd

OLIMPIADA 68

## Solemne inauguración Méjico ha superado, en cuanto a de la 67 Sesión del Comité escenarios y organización, todo lo anterior Olímpico Internacional

Un récord más: cuatro mil periodistas: a uno por cada dos atletas participantes

su última semana de vísperas y yor actualidad. Y aún lo es más todos los esfuerzos se dirigen desde el momento en que el Prehacia la jornada inaugural, que sidenie de la República, license anuncia como el "no va más" ciado Gustavo Diaz Ordaz, ha cie la historia olímpica. Méjico presidido la solemne ceremonia es como una Balel que desbor- de inouguración de la sesión del da vodo lo anterior, aunque en Comité Olímpico Internacional, el camino del récord -que tam- que marca el comienzo de una hiér cuenta en cuanto a organi- serie de reuniones de altos vuezación se refiere- parecía impo- los, pues aquí es án convocadas s ble llegar a la marca estable- las de las Federaciones Internacida por Tokio hace cuarro años. cionales de Medicina Deportiva, Se ha superado absolutamente Fiitbol y Natación, 'odas ellas todo. Número de países parti- con representación hispana. Y, cipanies, número de atletas, nú naturalmenie, la del propio Comero de periodistas y número mité Olímpico Internacional, de personas que presenciarán que es la que se presenta más ias pruebas a través de la tele sabrosa, pues en el orden del día visión. Los atlaas son, aproxi- figura la elección de directivos madamente, siete mil quinientos; y la cosa está que arde. Avery los periodis as e informadores Erundage sa presenta a la rede todo tipo, alrededor de cua- elección como presidente. El vietro mil. Quiere decirse que to- jo y ve erano presidente, a pecamos a casi dos parsicipantes sar de sus ochenta años, no reper periodista, percentaje jamás nuncia a la lucha ¿Será reolegialcanzado y que demuestra la de" Más interesente se presenimportancia que los Juegos ta la baialla por la vicepresiden-Olimpicos han alcanzado y la cia con el mejicano Clark y el esa cifra de deportistas e infor- sus hilos ambiciosos y discor nales v hacer gra'a su estancia serio. en este amplio y fabuloso Mé jico, es tarea que esconde en el, trabajo anónimo a muchos miles de personas. Traductores. 'eletipistas, a com pañantes, conduc'ores, informadores, etc., for las palabras del Presidente de la man una auténica legión, que República, que es como el ariisupera todas las cifras anterio cipo de lo que sucederá el prores y si ua al Comité organiza ximo sábado. Día de la Hispani dor a un paso muy corto del

COMPROMISO CUMPLIDO

la

ción. Con

de cuyas

os a do er escala iel ie la

es dei in

ose. Duru

n reit ra

natadore

la galla decir di el campo olares. s hav qui os precios erre resultado lo surifas". Por

relación otras pl

este feste ende pine temporada

istencia el

que lo po

IVERITA

oros

olid

e. A las

la tande

ROS

IVA

ISIMOS

ión de

ovincia

abona-4 a 7. Y iblico en 5 a 9.

ros a

laza de

general

que se

12. daré

en punto

en cono

id

0

DE

llante.

erosas I

Méjico ha sabido, indudable l'ardetes que alegran insurgenmente, responder al compromi- les y reformas y en las bandeso contraício en Baden-Baden ras que se alzan a la entrada cuando acepió la responsabili de la Villa Olímpica y de los esdad de organizar los XIX Juegos tadios y reciros deportivos. Olímpicos. Faltaban entonces También se ve la paloma en los Magarinos, poco después de rom- tió a una fiesta charra que en sa cinco años. El tiempo ha trans bruzaletes que llevan los soldas per la barrera de los veintiún se- honor organizaron los charros de currido muy rápido, y ayer, lu- dos que montan guardia en donnes, Méjico vivia ya la inminen de cuiera que hay un lugar elimcia de la inauguración, con jo- pico. Aquí dos sus efectivos materiales y de la sala de Prensa, vec soldahumenos en disposición de ini- dos armados que velan por la ciar la empresa. Las instalacio par de los Juegos Es la garanr.es. magnificas todas ellas, aco- fa de que todo soldrá bien. Al gen a los depor istas, que ultimenos, con esa ilusión Méjico mar sus entrenamientos. La vive estas horas de nervios, de pistas de «tartan»? Villa Olímpica, construída con prisas, de angustias informatigran sentido funcional, es un au vas, donde de huenas a primeras, como por sorpresa, uno tien favorecen, pere sueña con el récord, el laurel y el aplauso. La sala de Prensa, a no a mano, sen ado en el misritmo trepulante, envía a todo mo asiento del autobús, junto ambiente que se el mundo la intermedia la monte de la mundo la monte de la mundo la m el mundo la información que sa- la los legendarios Zatopek y Da equipo español. Garriga quedó a

a ención que merecen por parte francés Baumont como aspirande todos los países. Recibir a tes. Y en la sombra moviendo madores, alojarlos, atenderles, dantes, el i aliano Oresti, que cubrir sus necesidades profesio puede plantear algún problema

LA PALOMA DE LA PAZ

Pero lo que sea sonará. Hoy, lo que suena es la música grata de dad, fecha elegida para inaugu ror la primera Olimpíada de ha bla hispana, de la Olimpiada de la Paz. La bianca paloma que setenta países, inscritos en el certamen pogilistico simboliza esa paz luce en los ga-

## LA ANTORCHA OLIMPICA LLEGA A TIERRA MEJICANA



VERACRUZ (Méjico).-La antorcha olímpica, portada por un nuciador men ano, llega a tierra mejicana, después de ser trasladada u nado desde la fragata mejicana "Durango". Desde esta poblicción, la antorcha iniciará la última etapa de su viaje hasia Mético, capital, con motivo de la inauguración oficial de los Juegos Olímpicos.—(Telefoto Upi-Cifra)

MEJICO. — (Grónica de José le de las máquinas, de las cáma- Silva, dos va eranos campeones, olímpico Méjico, conde sus marta Lorente, del equipo de en ras y de los magnetófonos de la fietas que fueron campeones cas ya no cuentan, pero donde lemne inauguración de la 67 Se viados especiales de PYRESA). cuatro millares de periodistas, olímpicos y que ahora, con aire a ellos se les guarda admiración sión del Comité Olímpico In-



MADEID.-El terista Manuel Santana, con su esposa e hiios, en el ceropuerto de Parajas, momentos antes de partir para Méjico, donde participará en los Jusgos Olímpicos. (Foto Cifia Gráfica).

batiré el récord nacional de los El domingo por la tarde, el ple-

continuó: «De igual forma, si hu- icceo de reses hasta peleas de ga

MEHCO. (Crónica de VIOTA, del

quipo de enviados especiales de

PYRESA).-«Estoy convencido que

unbiente que se respira dentro del

un pelos de batir también el ré-

ord español, lo mismo que Chicov

en natación, mientras Mariano Ha-

re es pesimista, no ya para él, sino

para todos los fondistas, aseguran-

de que serán las marcas que per

PRIMERAS DERROTAS

El domingo, casi toda la delega

ión española se dedicó al asueto

Saura las actuaciones de Yuste?

En el puesto séptimo y octavo

entraron, respectivamente, Tama

en el primer peloton.

mes y Lasa, mientras Alba lo hizo

Otro de los que «descansaron»

confrontacion con los actuales sub-

campeones olímpicos, Pakistán, no

due muy afortunada, ya que per-dieron poi cuatro a cero. Esta tar-

de jugará un partido de entrena-

miento el equipo de fútbol, contra

Liga española de Méjico.

el conjunte tranco-español de la

El sabado por la tarde, nuestro

Delegado Nacional de Deportes

acompañade de varios periodistas

espanoies, visitó las instalaciones

de boxeo y estuvo presenciando ei

intrenamiento del equipo pugilista

cuyos boxeadores realizaron unos

asaltos «de guantes» frente a los

El señor Samaranch pudo com

probar personalmente la forma de

nuestros representantes y ajeno ya

a los deportistas dedicó grandes

elogios al alarde que ha realizado

Méjico montando unas instalacio-

nes ejemplares en todos los senti-

manezcan inalterables.

La Olimpiada se ha metido en Méjico es hoy la ciudad de ma nostálgico, se pasean por el y respeto.

tavo Díaz Ordaz, presidió la sode los Comités Olímpicos Na-

cionales y miembros del Comité de este país. Olimpico Internacional, entre quienes debemos distinguir a don Juan Antonio Samaranch, presidente del Comité Olímpico A las diez en punto de la ma-

ñana de ayer, en el marco espléndido del Palacio de las Be llas Artes, monumental templo de Talía, totalmente construído de mármol, el licenciado Díaz Ordaz, acompañado del presidente del Comité Olímpico Mejicano, señor Josué Sáez; presidente del Comité Organizador de los Juegos, señor Ramírez Vázquez; alcalde de Méjico, señor Alfonso Corona del Rosal, y vicepresidente del COI, general Clark, pasaron a ocupar la pre sidencia, situada en el escenario Las banderas de los 119 países que van a competir en los XIX Juegos Olímpicos formaban un círculo de honor.

Méjico es posiblemente, el yor raigambre española. Esto se ha puesto una vez más de manifiesto aver. Las notas marciales del himno mejicano saluda ron la apertura del acto, según

cados durante la concentración en

Brana Vieja, sino que han recibido

un paquete de vitaminas, que ha

tenido la gentileza de enviarles y

BOXEO: SETENTA PAISES

con gran satisfacción.

MEJICO. (Crónica de ALFRE- | el protocolo olímpico, y este Juegos Olímpicos, frente a la opi-DO RUEDA, del equipo de en viados especiales de PYRESA.) debe a la inspiración del músico español Jaime Nuño Roca, de Méjico, señor licenciado Gusta de Méjico, señor licenciado Gusta de Mejico, señor licenciado Gusta de Mejico, señor licenciado Gusta de Proceccio olimpico, y este Juegos Olímpicos, frente a la opinión de unos cuantos».

«Muchos y grandes esfuerzos hecos de Complica de Méjico, señor licenciado Gusta de Proceccio olimpico, y este Juegos Olímpicos, frente a la opinión de unos cuantos». nacido en San Juan de las Aba- der cumplir con decoro: creen os desas el 7 de septiembre de 1824. honestamente que estamos hacien-Desde 1942, los restos de Nuño de honor al selemne compromiso Roca —fuoron trasladados do ternacional, ante los presidentes | España a Méjico- reposan en con los deportistas del mundo enel panteón de hombres ilustres | tero y confiamos en que sabremos

Díaz Ordaz pronunció un importante discurso

A continuación fue escuchado el himno olímpico, y después, el Presidente de Méjico declaró biertas las sesiones del Comité Olímpico Internacional.

COMIENZAN LOS DEBATES

Abrió los debates el presidento del Comité Olímpico Mejicano, señor Sáez. "Si en 1963 Méjico -dijo--solicitó los Juegos Olím icos, no fue por inconsciencia Sabiamos que podríamos cum plir con nuestros compromisos Hoy ofrecemos al mundo la tangible realidad de nuestro trabajo. Están terminadas las instalaciones. Méjico acoge el mayor número de representaciones nacionales que jamán han acu dido a unos Juegos Olímpicos Pero Méjico no es un país rico ni un país con gran desarrollo de genero alguno de fuerza matedeportivo. Estamos afanándonos rial y que se empeña denodada por mejorar todos los aspectos mente por alcanzar su desenvolvi país hispanoamericano de ma- de nuestra país. Mélico tiene 45 miento en paz con todas las nacio millones de habitantes y únicamente dispone de una masa do los brazos a todos, sin distinción Hemos hecho grandes esfuerzos religioso o idología política, de siforjarse un número mayor de raza humana. deportistas mejicanos. Los jóvees, a veces, sublimizan la vio-Pencia, Méjico es el país del mundo que posse, por su gran iesarrollo demográfico, un tanto cor ciento mayor de juventud, El sesenta y seis por ciento da os mejicanos son menores da veinte años. Yo creo que el de porte debe facilitar la mejor incorporación de nuestros jóvenes al desarrollo de Méjico."

HABLA BRUNDAGE

Hizo uso de la palabra, seguida-mente, Mr. Avery Brundage. El presidente del Comité Olímpico Internacional se mostró muy satisfecho del esfuerzo realizado por Y abora, la primicia oficial y de- Méjico. «Desde el primer moment» organizar les Juegos Olímpicos de 1968, se desencadenó en muchas partes del mundo una fuerte opo sición. Hoy está demostrado que : la altura ni la capacidad de Méjico pueden privar a los XIX Juegos de la seguridad de un éxito. Cada pais que ha organizado los Juegos Olímpicos ha tenido dificultad, y Méj: co, como sus antecesores, saldrá triunfante de la empresa». Mister Brundage coneluyó felicitando a las autoridades de Méjico y al pueblo mejicano por su entusiástica partipación en los Juegos Olímpicos.

DISCURSO DEL PRESIDENTE MEJICANO

Cerro la sesión el Presidente de Méjico, licenciado señor Díaz Or-

Se refirió a los dolorosos desgarones sufridos por Méjico en dias casados. «Estos sucesos —concreo- no son para ser expuestos aquí. Es una cuestión de orden interno que sólo compete a los meji canos. Pero sí os puedo decir que la inmensa mayoría de mejicanos

están deseosos que se realicen los

que contrajo el pueblo de Méjico cumpiir hasta el final. No somos un país rico, pero sí somos un país esforzado, y hemos hecho grandes acrificios a fin de que todas las nstalaciones que son necesarias para la celebración de este magno certamen mundial estén terminadas en servicio. No aspiramos a sobrepujar el costo ni esplendor de etros escenarios clímpicos; en las mestras no encontraréis lujo y si unicamente el genio los conocimientos, el buen gusto de los mo

La juventud debe aprender en los Juegos Olimpicos que la vida es una escala inexorable de valores que impone sacrificios múltiples, y quien desce alcanzar victorias debe orientar su conciencia en el sen ndo de la responsabilidad social definir su voluntad en defensa de las causas justas.

Nuestra patra, que no blasona nes de la tierra, abre cordialment cuatro millones de deportistas | de color de nacionalidad, de credo para organizar los Juegos, pe- tuación económica o sistema soro recogeremos muy pronto log cial. Estamos celebrando -así lo eneficios de las obras llevadas siente Méjico al recibiros— la mag caho, ya que en ellas podrá na asamblea de una sola raza: la

> A todos os pido que al regresar r vuestras patrias, llevéis la calida amistad de los mejicanos, su vivo deseo de confraternidad y su mensule de vigorosa fe en los destinos

Todo el público asistente acogió con una cerrada ovación, puesto en pie, las palabras del Presidente

MEJICO. 7. (PYRESA :esperanzado estaba en estos Juegos Olímpicos, ha sido descartado y no intervendrá on las pruebas atléticas El médico de la expedición española ha confirmado que Listeban padece "arranca miento del periostato en la insección del tendión de Aquiles con el coloneo del rie izquierdo". La lesión es na calificada y no hay más remedio que operar. Sin embargo, la intervención qui-tírgica tendrá lugar en España, al regreso del equipo Esteban está completarante desmoralizado por esta interra todo su trabajo de cuatro años.



NSTABA ESCRITO

### También se va Ostreicher



a la una menos cinco minutos, termino la reunión de la Directiva de! Real Club Deportivo Español, in ciada a las sucve y media de la noche, bajo la presidencia de don Juan Vila Reyes. A la una de la madrugada el Pre-

BARCELONA. (PYRESA).-Aver.

sidente dio a conocer a la Prensa la dimisión del entrenador, señoc Ino Kalmar, quien será sustituício ror Antonio Argiles, exdefensa de!

La dimisión es motivada por la serie ac resultaços adversos del equipe catalán.

DIMITIO USTERRICHE

BARCELONA. (PYRESA).-Entre las dimisiones producidas en la reunión que esta madrugada ha teido la Directiva del Real Club Deportivo Español, figura la del secretario técnico, Emil Osterriche.

### loscientos metros, ya que aún no Fiesta simpática y alegre que sir- de setenta países, los que se disstoy pienamente ambientado. Deu- vió para distraer las horas de la ruten las medallas olímpicas, distro de dos dias mi rendimiento tarde del domingo y librar, aunque tribuidas de la siguiente forma, seuede ser mucho mayor». —¿Influyen en estas marcas las agociante asedio de los autógrafos. 30; gallo, 40; pluma, 41; ligero, 38; puede ser mucho mayor». Y con:o final, por hoy, un encar- superligero, 39; welter, 38; super-—Para los velocistas, en cuyo ca- go de Ignacio Ara y sus mucha-co me encuentro, creo que si nos chos: me ruegan haga llegar a Es- 18, y pesado, 18. Todo un récord avorecen, pero los fondistas salen pana su agradecimiento al médico de participantes, los cuales ya se de Reinosa (Santander), don Pedro encuentran en la Villa Olímpica, ex-Esto es, poco más o menos, el (asal Solís, no ya sólo por sus cui cepto los belgas y dominicanos.

biera otra prueba, podría rebajar lles, sin faltar el clásico mariachi y revamente los veintinueve de 133 sus excelentes cantantes. finitiva. Serán 345 los boxeadores,

Magarinos, convencido: «Batiré el récord

español de los cuatrocientos metros»

Trescientos cuarenta boxeadores en representación de

MARIACHIS PARA LOS

ESPANOLES

cuatrocientos metros» —nos dije no de la delegación española asis- que los muchachos vicnen tomando

## Cursillo Nacional de Entrenadores Regionales de Judo en Madrid

Obtuvieron sus títulos los cintos negros de esta Regional, Lago San José y Barbat García

El ciclismo fue uno de los depor Tras un intensivo y ameno cur- | neses, procedentes de Lisboa, don les que tuvo una prueba «en serio» sillo, de siete días de duración, en de se proclamaron campeones unicomo ya habíamos anunciado, sola Escuela de Mandos "José An- versitarios. pre 160 kilómetros. Venció el hungaro Ferenc Keserv, a un prome dio de 46,161 kilómetros hora. , trece segundos se clasificó nuestro compair ota Daniel Yuste, y cosa curiosa este chico, que viene siención Vallisoletana don Alfonso La. rios directivos de la Nacional de el que mejor clasificación obtisgo San José y don José Luis Barne en las pruebas de entrenamien bat García. Nuestra más y mejor servadores don Epifanio Sánchez enhorabuena a dichos deportistos. Pereira (2.º Dan), maestro de jud to, no estara presente en el equiphispano de ruta, sino en persecu ción. Harán cambiar de parecer a

Al cursillo asistió un numero- de Valladolid y el presidente de l so y escogido grupo de toda Espa- Regional, señor García Talavera. ña, que bajo el patrocinio de 19 Federación Española de Judo fue constaron: Nage no kata. Katama llevado por el siguiente profeso no kata. Técnica en suelo y de pe rado: Teshiro Daigo (7.º Dan), Aikido-karate. Pedagogia-anatomía cinto negro; Nobrujuki Sato (5.º con arbitrajes, y dos horas y med Dan), cinto negro: Hideo Sama- diarios de competición, alternán ue ei hockey score hierba, y su moto (8.º Dan), cinto negro, v dose dichas competiciones en Kooji Sone, excampeón del mundo, Colegio de Maravillas de Madrid conjuntamente a sus equipos japo.

tonio" y en el Palacio de los De-portes de Madrid, se otorgaron los deporte nacionales asistieron F.

titulos de Entrenadores Regionales Franco Sarabia (4.º Dan), de Maaptos para la enseñanza de judo drid; Pons (4.º Dan), de Barcelona; a les cintes negres de esta Federa- Henri Birbani (5.º Dan), etc., y va También se destacaron como ob-

> Las clases para entrenadore Las demostraciones de karate en

a Escuela de Mandos "José Antonio" ue impresionante, hábilmente preentadas y de un efecto fulminante, deporte muy en boga y extrenadamente dispuesto para la defensa de un individuo contra var os tacantes. Por analogía de los hechos es

uetamente explicados se deduce claramente la ventaja que han repertado a Valladolid estes dos cintos negros, Lago y Barbat, ouiere; en muy breves días impartirán las clases directamente sobre el alumnado en el Club del Inokuma (San Felipe Neri, 1), debidamente re formado y ampliado, a todo o n ort, ouya reinauguración será ce ebrada el próximo viernes día 11 a las siete de la tarde, con sen av demostraciones y un vino espiñol ante autoridades y otras personalicades vallisoletanas a quienes se mvita oportunamente.

CEDA EL

Auto-Escuela Volante Paseo de Zorrilla 113, primero CLASES ESPECIALES PARA SENORAS Y SENORITAS Clases para productores

CONDUICA sin pérdida de horas de trabajo AUTO ESCUELA VOLANTE Teléfono 232296

KALMAR

**SGCB2021** 

Muchos comentarios en torno a la crisis judeo-árabe comienzan dielendo: "De muevo en Oriente Medio...", v hablan luego de "rearme egipcio", de "tensiones fronterizas" y de "cspadas en alto". Todo ésto es verdad, pero ninguna de estas cosas ocurre "de nuevo", porque en Oriente Medio mada ha cambiado en lo esencial, desde 1948, cuando el Estado de Israel fue fundado en suelo árabe.

**040040000000044000000000** 

Es verdad que, desde entonces, se han sucedido tres guerras-1948, 1956 y 1967-, perdidas las tres por los árabes; pero no se puede olvidar que si el objetivo de la guerra es imponer la propia voluntad al adversario, Israel, tres veces triunfador no ha conseguido doblegar la voluntad árabe que, al contrario, encuentra nuevos estimulos en sus repetidas derrotas.

EL ACUERDO ES IMPOSIBLE

La guerra ha hecho de Israel la primera petencia de Oriente Medio, ha exigido un esfuerzo de organización y de disciplina social extraordinario y ha explotado al máximo los escasos recursos naturales de que dispone. Por parte árabe aunque los resultados no sean tan brillantes, no pueden ser regnerado los avances conseguidos por las revoluciones nacionales en les respectives paises; lo que ocurre es que las masas árabes, iletradas y miserables, arrancan desde un nivel muy inferior al de los judios "ashkenazi" (europeos), que forman les cuadros dirigentes del Estado israeli.

Pero, naturalmente, ni los judios ni los árabes se hacen la guerra como método de progreso nacional. Lo que ocurre es que unos y otros tienen que contar necesariamente con aquélla como cuentan con los problemas del desierto o del clima. La guerra tiene, en las actuales condiciones de Oriento Medio, el mismo carácter inevitable y fatal que los fenómenos

de la naturaleza. Israel es un intruso que ha adquirido carta de naturale-7a por derecho de conquista y por prescripción. En 1948 pudo haberse impedido la creación artificial del enclave sionista; en 1968 es absurdo pensar en que pueda desaparecer. Pero el hecho de la existencia de Israel no es tan grave, desde el punto de vista árabe, como su agresividad, que encuentra explicación-aunque no justificación-en la permanente hostilidad de sus vecinos.

Este círculo vicioso-hostilidad árabe, desafío israeli-parece imposible de romper. Las provocaciones preceden a les incidentes y éstos a las represalias que, a su vez, provocan respuestas de la cira parte que, a su vez...

"PAX IUDAICA"

Sin embargo, si alguien debe tomar la iniciativa para romper ei circulo éste es el que tiene la posición de superioridad, es decir, Israel. Esta generosidad del vencedor no se ha dado más que en los libros de caballerías y tal, vez, en el caso de nuestro Carlos V, César de Europa, que en medio de las in trigas fereces de la alta política, mantuvo limpio su ideal ca-

Es de temer que éste no sea el caso de Israel cuyo comperfamiento con les palestines y fordanes de le zona de ccupación no es precisamente caballeresca. Pero Israel tiene su prepia "dectrina de la paz en Oriente Medio". Esta "filo-

sofía de la paz" se puede resumir en dos palabras: fronteras

Es verdad que por tres veces Israel ha demostrado que no necesitaba defensas naturales para salir de sus estreches l'. mites y aplastar a sus enemigos. En la "Guerra de los Seis Dias" esta asombrosa capacidad destructora de Israel se reveló de manera realmente alarmante. Al final de esta "blitzkrieg" como es sabido, las armas judías estaban en el Canal de Sues y tenían firmemente las estratégicas alturas de Golan, en Siria; además ocupaban Jerusalén y la Cisjerdania. ¿Guerra defensiva? Más bien se trataba de un expansionismo imperiatista que alcanzaba entonces sus primeras metas.

La necesidad estratégica de las nuevas fronteras no es un argumento nuevo. Desde Richelieu y Luis XIV hasta Hitle; Stalin y Mao, tedos los expansionistas han justificado su am bición con las "fronteras naturales" y el "lebensraum" (espacio vital). Israel ha hecho de estos peligrosos principios su filosofía de la paz; la "pax iudaica", naturalmente.

QUE VIENEN LOS RUSOS!

Perfidia liama a perfidia, y si las "democracias occidentales" establecieron a Israel como un peón propio en el tabl. 10 árabe del Oriente Medio, pronto su gran competidor soviético advirtió la magnifica ocasión de entrar en el juego que se presentaba. Desaparecido el tapón del Imperio turco-duno más o menos nominal de estas regiones hasta el final de la Gran Guerra—, Rusia buscaba un pretexto de intervención en este centro neurálgico de la política mundial. La presencia israeli, la complicidad occidental prosionista y el menesteroso nacionalismo árabe se unieron para darle aquel pretexto,

Después de la "Guerra de los Seis Días", Rusia-la Rusia eterna no sólo la URSS-vio cumplido un deseo histórico: 1; penetración en el Mediterráneo. Durante algunos meses est. L ve de moda hablar sobre la presencia de navios rusos en aguas del Mare Nostrum; después el tema se ha desgastado, pero los barcos siguen ahí y cada vez en mayor número.

Es fácil acusar a Nasser y a los demás dirigentes árabes de traer a los rusos al Mediterráneo; pero, ¿a quién se volvera a buscar ayuda? ¿Tal vez a Norteamérica, que vende aviones y cohetes a Israel? ¿A Gran Bretaña o a Alemania Occiden tal comprometidas por distintas razones con el Gobierno a-Til-Aviv? De las naciones de Occidente, el Mundo Arabe pueda centar con España (apoyo d'plomático, aviones "Helwan", construides en la RAU) y Francia (cese de suministros militare: a Israel, venta de aviones "Mirage" a Irak, a cambio de concesiones petroliferas). ¿Hay que extrañarse de que se vuelvan a Mescu, que ha repuesto en pocos meses las pérdidas casi totales de material sufridas en junio del 67?

Las armas están listas de nuevo, dispuestas a servir a una idea permanente del nacionalismo árabe: "delenda est Israel" Israel ha de ser borrada del mapa. La primera potencia de Asia mediterránea aspira, por su parte, a establecer aún más sólidamente su hegemonía sobre un conjunto de Estados va sallos árabes. "Desde el Tigris al Nilo" podría ser la divisa del imperialismo israeli. De nuevo la guerra se hace necesaria para decidir la mortal rivalidad que enfrente a las dos ramas del tronco semita.

F.-I. DE C.



COMENTARIO INTERNACIONAL

"Una Junta Militar ha derribado al Presidente del Perú, Fernando Belaunde Terry."

"En Méjico, después de las grandes violencias, reina la consternación." (De la Prensa internacional.)

Mientras que el coloso del Norte está accsado por toda una serie de gravisimos problemas para los cuales aún no ha en contrado solución, he aguí que a lo largo y a lo ancho del inmenso y riquisimo conti nente, manejado y no bien encauzado por las presiones del poderoso Norte, la agitación y casi la anarquia están amenazando la vida de los pueblos de origen ibérico; ios cuales tampoco encuentran su camino lo mismo bajo la acción de la demagogia que por la presión de los reaccionarios Siglo y medio de liberalismo y de dictaduras, en muchos casos vitalmente necesarias, chocan ahora, en un instante de crujia universal, haciendo imposible la estabilización de un orden correspondiente a nuestro tiempo.

Sobre un extraordinario emporio de riquezas, la miseria y el atraso, bajo la egoista labor de las oligarquias, más o menos manejadas por el extranjero, unas masas que van despertando, que desean cambiar y que son, a su vez, manejadas por los igentes de la demagogia universal, los cuales buscan mas que las soluciones lógicas posibles en cada país, la manera de crear centros de subversión al servicio de otros intereses de fuera y apuntando más que a las transformaciones necesarias a la debilitación del coloso del Norte.

En Méjico, por ejemplo, cuando la revolución parecia haber encontrado la prosperidad y un sendero hacia el porvenir, es la subversión con extrañas banderas la que pone al país en una situación gravisima, y precisamente cuando la nación está a punto de alcanzar un gran éxito de valor

universal a través de la Olimpiada, que tendrá a la capital federal por sede de los Juegos; en tanto con otro tono, el Perú ve su normalidad alterada por un golpe de Estado militar, que tal vez sea necesario, pero que alterará una vez más la vida del pais, frenando seguramente muchas transformaciones necesarias.

Vemos pues, cómo por una via o por la contraria, la demagogia o las oligar. quias, un continente de fabuloso porvenir, que podía ser "la tierra de todos", no en cuentra su ruta porque no se ha encontrado a sí mismo, perdido entre a prioris doctrinales, en copias desfasadas y, sobre todo, atado entre las oligarquias y el imper rialismo capitalista, que va tan sólo a explo ar las riquezas naturales y los mercados.

No sabemos lo que podrá salir de la dic tadura militar peruana, que será tan sólo un compás de espera entre dos "legalidades", en tanto que, y pese a las estriden cias, en Méjico la situación podrá ser des pejada con cierta facilidad en tanto el Gab'erno, haciendo mucho o sin hacer nada recurra a los truenos de la revolución en marcha, al agrarismo, a las grandes frases y al progresismo, que aún allí parece tener carta de naturaleza. Si los militares peruanos se han equivocado o no lo veremos muy pronto, en tanto ya podemos estar seguros que la subversión estudianti? ha elegido mal escenario para sus tarascadas y sus extremismos.

Pero, y pase lo que pase, estos dos he c'ios que hoy comentamos vienen a demostrar una vez más cómo los moldes del pa sado se están rompiendo y cómo los nue vos tampoco responden a las necesidades vivas de la realidad americana actual.

CARLOS RIVAS (PYRESA)

# 

(PYRESA)

## «O VELHO DO RESTRELO»

"¿Qué decir cuando se trata trelo" tiene algo grandicso e de suceder a un hombre de ge imponente, como un profe'a La oposición nio que durante cuarenta años bíblico que predicase a los que amprimió a la p lítica porta van a dispersar a Portugal po: gensamiento, traducida por una A veces Salazar parece une cal esfuerzo para estabilizar su portuguesa. El resultado ha s. de nuestros días y basan su po de las más elocuentes expre in nes de nuestra lengua y señora ue una voluntad inquebrantable que, al servicio del interés nacional, no tenía descanso Li daba treguas?

Esta párrafo del di-curso de Marcelo Caetano, al tomar poresión hace unos días, de Presidencia del Consejo de Ministres porturués revela autén. tica admiración por la persona, la vida y la obra del doctor Oliveira Salazar. Más allá de elogio oficial, Caetano en e fondo demasiado importante pa ra ser un sumiso "delfin" de Selazer, da su sincera opinión sobre el gran hombre que "hi ze" al Portugal moderno.

Bien puede hablarse del enigma Salazar". Su soledad -solo en el despacho de San Pento sclo en Vimiairo, solo su residencie del fuerte San Juan cara al Atlántico- agiganta su figura, pero también a oscurece. ¿En qué consiste e misterio de Salazar?

Junto a los épicos héroes e la "inclita geração", vencedores de horizontes y conquistadore. del fabuloso Oriente, Camoena puso un curioso personaje que nos da una clave de la historia portuguesa. Frente a los audaces argenautas que dejan atrás el hogar y el terruño para ograr, a través de los mares, que el pobre y pequeño Portugal des niega -fama, poder y riquesa- hay una severa figura que les recrimina su "aventurismo" como si fuera una trai ción: es "o velho do Restrelo" el anciano del Restrelo. Nada más lejos de la intención del cenial tuerto que hacer de este personaje una contrapartida ricicula-un gracioso, un bobo-

guesa el sello inconfundible de los siete mares las difíciles y yendo en el "centro" los terris exigente, Salazar no ha toler se potencias y potencias grandes se poderosisima personalidad auténticas virtudes tradicionas torios de ultramar—. Portuga co traidcres a bordo en esta pequeñas llenan de sangre y de dotada de excepcional vigor de les del hogar y del trabajo. La tenido que realizar un colo singladura decisiva de la nan terror las páginas de la historia



Oliveira Salazar cuando tomó posesión de la Presidencia del Consejo.

rie les héroes que pueblan esta ercarnación del anciano del política, poner a flote su eco cuya mayor ilusión es evitar nomía y, en los últimos años, que crezca el nivel de vida de para defender su Imperio. Na sus compatriotas. turalmente todo ésto lleva con sigo disentimientos y choques, seguir a un país inofensivo ; Volcado hacia deutro-inc'u disgustos y dolores. Inflexible y pacífico cuando tantas superdo la adhesión de la mayor: der sobre la amenaza de desy la enemistad feroz de una truir al mundo en una hoguecposición minoritaria.

> El régimen de la paz y del cr-1.ido durante su mandato ater. tados, sabotajes y hasta proenemigos. Más tarde. el "caso" plo. Humberto Delgado—jefe de .a cposición, cuyo cadáver fue en Salazarismo contrado semincinerado, junto con el de su secretaria, en tia. Sin Salazar ra española, cerca de la frontera (mayo del 65) -. reanimó la campaña contra el Portugal salazarista. Si bien es cierto oue el asunto resultaba un tanto turbio y que la magistratura española actuó con energía para denunciar a los verdade. ros culpables no es menos cierto que en ésta, como en otras ocasiones detención del social. cemócrata Soares, guerra de Angola-, la mala fe internacio-"a situação" (el régimen) de

Intriga, por lo menos tanto marcha y las humaredas del como indigna, esta saña de los conjunto industrial del Barreisometida al terror de la PIDE pera el Portugal ultramarino (la Policia especial) y domina- como lo atestigua el asombrosa da por un siniestro personaje, crecimiento de Loanda o d:

¿Por qué este empeño en perra termonuclear?

Leyendo, per ejemplo, los asden no ha sido, sin embargo gavientos de la Prensa nortetranquilo para Salazar. Ha ha americana sobre la PIDE y An rola, se llegaría a creer que la CIA es una rama de Cáritas a unciamientos, como el que n. Internacional, o que los negros tentó, en enero del 62, un año USA viven en el mejor de los después que Galvao piratease mundos posibles; mientras tan-A trasatlántico "Santa María" to Washington preocupado por el asalto a un cuartel en Beja, sus bases en las Azores, no de-En aquel suceso, en el que mit seaba en absoluto que alguno rió, entre ctros, el Subsecreta- de sus amigos socialdemócratas rio de Defensa, se puso de re cerribase a Salazar y le sustiheve el apoyo que el pueblo tuyere por un régimen auténti concedía al régimen de Sala- camente democrático como el zar y también el odio de sus de Vietnam del Sur, por ejem

caido y que sin el menor es fuerzo, el "Estado Novo" contirúa con gran desilusión de 103 que predecian una vuelta a los Forrores de los años 10 y 20. La herencia de Salazar ofrece un balance claramente positivo: orden interno ha sido consegui de y es ya, como el docter quería, una costumbre en Portugai; la economia está equi'i. nal descargó toda su peso sobre brada y el escudo es una de la más fuertes monedas del man co; la industrial zación está en órganes mundiales de propa- ro sirven de fondo al nuevo ganda en el caso portugués. A puente sobre el Tajo-el mayor juzgar por las informaciones de de Europa- que sirve de enla-"objetiva" Prensa occidental. ce vital a las dos mitades, nor-Portugal era-o es-una cárcel te y sur del país. También pros-



CAMOENS

Lorenzo Marques y el aumento las exportaciones africanas. Pero no cabe o'vidar que es ta herencia tiene también pe-

sadas cargas que los sucesor s de Salazar —Marcelo Caetano y sus ministros— habrán de so portar y aligerar. La más grase, sin duda, la cuestión del nacionalismo africano, pues si Africa se perdiera, Portugal des cendería notablemente. Caetano, inspirador de algunas de las mejeres medidas ultramarinas, ha de hacer frente a esta guerra larga, confusa y agotadora, con medios más bien escasos que, sin embargo supone una tremenda sangría de biemes y de recursos humanos pa

ra Portugal. "Portugal no es un país pe queño", quizás en cuanto a la superficie total de sus tierras, pero si lo es por el número de sus habitantes. Veintidos millones de portugueses de todas las

razas y colores es una cifra desproporcionalmente pequeña, y es sabido cómo una población numerosa y de fuerte crecimiento es la base imprescindible de cualquier engrandecimiento nacional; por desgracia, la emigración y la guerra no contribuyen más que a empeorar la

situación Estos son los principales problemas que tiene ante sí el Gobierno Caetano. Habrá de aumentar el crecimiento de la poplación y el de su renta per capita; habrá de pacificar el Africo portuguesa: habrá de aumentar la industrialización, desequilibrar el presupuesto con una política de pleno empleo; tendrá que atajar la sangría de la emigración y que mejorar el crédito internacional del régipien con ciertas niedidas liberalizadoras. Tales parecen sec

elgunos de los puntos del pro-(Pasa a la página sexta)

MADRI

media de Palacio de N El anter bró el re pasad Al Cons te el mi Exteriore María Ca cuentra e as. Mien ria está pacho de itular iribarne. **通用四回用** 

ría Da s Norte a tados U Segur te noite vietnam acuerco deos en dencia ris sobr Las I do una vietnam

suspens

\*\*\*\*\*